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с о о б щ е н и е : т л е  с
17 сентября с. г. в Советском Союзе произведен второй успешный запуск 

многоступенчатой ракеты-носителя в район центральной части Тихого 
океана.

Полет ракеты и работа всех ее систем происходили в точном соответствии 
с намеченной программой.

Высокоточная система управления обеспечила попадание макета послед
ней ступени ракеты в непосредственной близости от точки падения первой 
ракеты, запущенной 13 сентября с. г.

Достигнутая высокая точность работы системы управления ракеты-носи
теля на дальность более 12 тыс. км является новым крупным достижением 
советского ракетостроения.

В соответствии с намеченным планом пуски  ракет-носителей в ранее 
объявленный район будут продолжены.

Первейший долг 
томичей

До открытия X X II съезда Ком
мунистической партии Советского 
Союза осталось меньше месяца. 
Уже недалеко то время, когда со
ветские люди будут подводить ито
ги тому, что сделано в честь этого 
знаменательного события.

Высокие обязательства в честь 
X X II съезда КПСС взяли коллек
тивы томских промышленных пред 
приятий и строек. Многие бригады 
участки, цехи, передовьк пред 
приятия решили выполнить десяти 
месячную программу ко дню откры
тия съезда.

Коллектив манометрового завода, 
включившись в соревнование за 
звание предприятия коммунистиче
ского труда, умело использует 
внутренние резервы, быстро под
хватывает все новое, что рождает
ся в ходе предсъездовского сорев
нования. На заводе множится чис
ло последователей москвичей, на
чавших соревнование за лучшую в 
мире продукцию, передовиков про
изводства, выполняющих недель
ные задания за пять дней. Свою 
восьмимесячную программу по вы
пуску валовой продукции приборо
строители перевыполнили более 
чем на 5 процентов. Недавно они 
пересмотрели свои предсъездов
ские обязательства: решили выпол. 
нить десятимесячную программу 
не к  25 октября, ка к обещали 
раньше, а к  20 октября. Особое 
внимание должны обратить прибо
ростроители на выполнение плана 
в заданной номенклатуре.

Настойчиво борются за выпол
нение своих предсъездовских обя
зательств коллективы электролам
пового, электромеханического заво
дов, спичечной фабрики «Сибирь», 
кондитерской фабрики «Красная 
звезда», швейной фабрики № 5 и 
многих других предприятий.

На предприятиях ширится со
ревнование за коммунистический 
труд, появляются новые почины, 
направленные на повышение лронз. 
водительности труда, увеличение 
выпуска продукции. Недавно, на
пример, смена мастера тов. Глу
щенко из роликового цеха подшип
никового завода включилась в со
ревнование за звание смены имени 
X X II съезда КПСС и приняла но
вые обязательства. На заводе рас
тет число рабочих, служащих, ин
женерно-технических работников, 
решивших подготовить съезду 
свои личные трудовые подарки.

Промышленность областного 
центра досрочно выполнила вось
мимесячный план, дала много раз
личных изделий сверх плана.

Но результаты были бы значи
тельно весомее, если бы каждый 
коллектив настойчиво боролся за 
выполнение своих предсъездовских 
обязательств, если бы везде умело 
использовались имеющиеся воз. 
можности.

Важнейший резерв улучшения 
деятельности промышленности об
ластного центра — подтягивание 
отстающих предприятий до уровня 
передовых. А  таких предприятий 
еще много в Томске. Почти чет
верть всех промышленных пред
приятий города не только не вы
полняет своих обязательств, но “  
не справилась с восьмимесячным 
государственным планом. Плохо 
работают многие предприятия и в 
сентябре.

В числе отстающих — такие 
крупные предприятия, как заводы 
«Снбэлектромотор», режущих ин
струментов, лесоперевалочный и 
деревообрабатывающий комбинат, 
в сентябре снизил темпы электро
механический завод.

Особенно плохо работает в этом 
году завод «Сибэлектромотор». Мо. 
торостроители недодали в этом го
ду более 20 тысяч электродвигате
лей, не выполнили за7.аний по по
вышению производительности тру
да и снижению себестоимости.

Большинство органнзациоино-тех. 
ннческнх мероприятий, направлен
ных на механизацию и автоматиза. 
цию производства, не выполнено, 
многое высокопроизводительное 
оборудование простаивает. Более 
года, например, бездействовала ав
томатическая линия для обработки 
валов, несколько лет не работают 
мощные прессы-автоматы.

Плохо используется оборудова
ние н на многих других заводах н 
фабриках. На заводе режущих ин
струментов, например, много обо
рудования простаивает во вторую и 
особенно в третью смены.

В большом долгу строители 
города. Почти все управления не 
выполняют своих заданий. Строи, 
телн недодали много жилья, за
держивают ввод в строй новых про
изводственных корпусов, детских 
учреждений. Плохо помогают им 
работники стройиндустрии. Основ, 
ные поставщики железобетонных 
конструкций — заводы №  1 и 
№  3 треста «Стройдеталь» резко 
недовыполнили восьмимесячную 
программу. !

Большие неиспользованные ре
зервы имеются на предприятиях 
легкой и мясо-молочной промыш
ленности совнархоза и местной 
промышленности. Не выполняют 
заданий по выпуску мясных и мо. 
лочных продуктов мясокомбинат н 
гормолзавод. Долгое время отстают 
швейная фабрика облместпрома, 
картонажная фабрика, завод «Тех- 
нохим».

На некоторых предприятиях 
большой трудовой порыв трудя
щихся не подкрепляется постоян
ной организаторской работой хо. 
зяйственных, партийных и проф
союзных организаций.

На заводах «Сибэлектромотор», 
режущих инструментов, в ряде 
строительных организаций в свое 
время многие бригады включились 
в соревнование за коммунистиче
ский труд, взяли высокие обяза
тельства. Но в некоторых цехах и 
на строительных площадках о та
ких бригадах вскоре забыли, и не
которые из них, не встретив под
держки, распались.

Большие резервы не использу
ются из-за штурмовщины на мно
гих участках, слабого распростра
нения опыта передовиков, недоста
точной помощи отстающим. Нема
ло времени теряется из-за опозда
ний на работу, прогулов.

Закрыть все каналы потерь рабо
чего времени, умело, по-хозяйски 
использовать большие резервы — 
первейший долг томичей. Кем бы 
ты ни был — командиром произ
водства, станочником, ремонтником 
оборудования, строителем, работ, 
ником транспорта, — ты должен 
мобилизовать все резервы, чтобы 
выполнить свое социалистическое 
обязательство, сдержать слово, 
данное перед лицом всего народа. 
Особое внимание обрати на то, 
чтобы постоянно улучшались каче
ственные показатели, чтобы выпол
нялись обязательства по повыше
нию качества и снижению себестои. 
мости продукции, чтобы план вы
полнялся по всей номенклатуре 
изделий. На многих предприятиях 
еще нерасчетливо используются 
трудовые ресурсы, большой расход 
дорогостоящих материалов, велики 
потери от брака. Нередко трудоем
кие операции выполняются вруч
ную, а мощная техника лежит на 
складе или ржавеет на заводских 
дворах.

До X X II съезда КПСС осталось 
немного времени. Дорог каждый 
день, каждый час. Все силы, вся 
творческая энергия томичей долж. 
ны быть направлены на выполнение 
предсъездовских обязательств. 
Встретим X X II съезд КПСС новы
ми трудовыми успехами, досроч
ным выполнением десятимесячного 
планаі

Президент Республики 
Куба Освальдо Дортикос 

Торрадо в Тбилиси
ТБИЛИСИ, 18 сентября. (ТАСС). 

Сегодня в столицу Грузии —  Тбили
си из Киева прибыл президент Рес
публики Куба Освальдо Дортикос Тор
радо, совершающий путешествие по 
советской стране.

С братской сердечностью и раду
шием встретили тбилисцы высокого 
гостя.

На аэродроме председатель Прези
диума Верховного Совета Грузинской

ССР Г. С. Дзоценйдзе и доктор Ос
вальдо Дортикос Торрадо обменялись 
речами.

На всем пути с аэропорта в город 
президента Освальдо Дортикоса Тор
радо и его спутников радушно и теп
ло приветствовали тбилисцы, выра
жая искренние чувства дружбы и 
симпатии героическому кубинскому 
народу.

О тъ езд  президента  
Республики Куба из Грузии
ТБИЛИСИ, 19  сентября. (ТАСС). 

Сегодня утром гостивший в Тбилиси 
президент. Республики Куба Освальдо

Дортикос Торрадо и сопровождающие 
его лица отбыли на специальном са
молете в Москву.

Боевое решение 
чаинцев

Чаинскве животноводы обязались ко дню открытия 
съезда партив дать сверх годового плана 60 тонн молока 

и 100 тысяч яиц, выполнить десятимесячный план 
продажи мяса и шерсти
*  ☆ -й-

Наш подарок съезду

Четыре года назад, окончив десятилетку, Александра Быкова при
шла на завод «Сибэлектромотор». Сейчас она опытная обмотчица пер
вого цеха, работает на конвейере.

Встав на трудовую предсъездовскую вахту, Александра Быкова вы
полняет сменную норму на 120— 125 процентов.

На снимке: Александра Быкова.
Фоте В. Казакова.

Воронежская область перевыполнила 
план продажи хлеба государству

МОСКВА, 18 сентября. (ТАСС). Готовя достойную встречу ХХП съезду 
КПСС, хлеборобы Воронежской области успешно провели уборку колосовых 
культур и выполнили принятые социалистические обязательства по увели
чению производства и продажи хлеба государству. Колхозы и совхозы об
ласти на 15-е сентября сдали и  продали государству 63,7  миллиона пудов 
зерна —  на 19,2  миллиона пудов больше, чем за весь прошлый год. План 
продажи пшеницы выполнен на 169,3  процента и  зернобобовых —  на 
103,3 процента. План продажи гречихи недовыполнен. Сейчас хозяйства 
области ведут уборку и  продажу государству проса и кукурузы . За счет 
этих культур в закрома Родины будет засыпано дополнительно еще более 
6 миллионов пудов зерна.

Колхоз1>1 и совхозы полностью засыпали семена озимых и яровых зер
новых культуіТ. Производится выдача хлеба колхозникам на трудодень. 
Заканчивается сев озимых, ведется уборка сахарной свеклы, кукурузы  и 
вспашка зяби.

Пять нолхозов Зырянского района 
выполнили план продати хлеба 

государству
План продажи хлеба государству 

хлеборобы Зырянского района реши
ли выполнить к  22 сентября, ко дню 
открытия областной партийной кон
ференции.

Замечательно трудятся на уборке 
урожая колхозники сельхозартели 
«Рассвет». План продажи хлеба го
сударству они выполнили 18  сентяб
ря на 102,5  процента. Вместо 4 .800  
центнеров в государственные закрб- 
ма засыпан 4 .921  центнер зерна.

Колхозники сельхозартели «Про
гресс» к  19 сентября продали госу
дарству 6 .160  центнеров хлеба и вы 
полнили план.

Ударными темпами убирают уро
жай колхозники сельхозартелей име
ни Калинина, имени Карла Маркса, 
имени Сталина. Они тоже завершили 
выполнение планов по продаже хле
ба государству.

Каждый день приближает нашу 
страну к  историческому дню откры
тия X X II съезда КПСС. Готовя достой
ную встречу этому знаменательному 
событию в жизни Коммунистической 
партии и советского народа, трудя
щиеся Чаинского района борются за 
досрочное выполнение планов и 
социалистических обязательств по 
продаже государству продуктов ж и 
вотноводства. В первой декаде сен
тября район досрочно выполнил де
вятимесячный план продажи госу
дарству молока, а птицеводы завер
шили годовой план продажи яиц. 
В сравнении с соответствующим пе
риодом прошлого года государству 
продано больше молока на 51 
процент, яиц —  на 35 процентов, 
мяса —  на 9 процентов.

Колхоз имени Калинина, где 
председателем тов. Канончіік, на 
1 сентября выполнил девятимесяч
ные планы по продаже молока на
104,5 процента, мяса —  на 104,3 
процента, яиц —  на 115 процентов. 
Опытно-показательное хозяйство рай
она —  сельхозартель «Россия» —  к 
1 сентября выполнило план девяти 
месяцев по продаже молока на 114 
процентов, Коломинский совхоз —  на 
105 процентов.

Воодушевленные проектом Про
граммы КПСС, работники животновод
ства сейчас борются за то, чтобы про
дать государству в сентябре не менее 
625 тонн молока, 300  тонн мяса и 
100 тысяч яиц.

Значительное увеличение произ
водства продуктов животноводства 
достигнуто за счет улучшения орга
низаторской работы с людьми, луч
шей организации пастьбы и нагула 
скота. Райком КПСС принял в этом 
году все меры, чтобы укомплектовать 
животноводческие фермы лучшими 
кадрами. В животноводстве работает 
большое число коммунистов. Партий
ные организации, правления колхозов 
и дирекции совхозов уделяют много 
внимания внедрению передовых мето
дов и опыта передовиков в живот
новодство, улучшили руководство со
ревнованием. На животноводческих 
фермах регулярно проводятся сове
щания по итогам соревнования. Со 
всеми работниками ферм проведены 
кустовые совещания.

С первых дней пастбищного содер
жания скота в колхозах и совхозах 
организовали повсеместно круглосу
точную пастьбу коров, лагерное со
держание свиней.

Принятые райкомом КПСС, первич
ными организациями, правлениями 
колхозов и дирекциями совхозов ме
ры принесли положительные резуль
таты. За 8 месяцев надой молока на 
фуражную корову в колхозах и совхо
зах повысился по сравнению с тем же 
периодом прошлого года на 424  ки 
лограмма. 8а 8 месяцев в районе по
лучено по 1 .777  килограммов молока 
на фуражную корову.

Подсчитав свои возможности, ра
ботники молочнотоварных ферм перс-

На 400 килограммов больше обязательства
С чувством глубокой гордости и 

сердечным волнением знакомятся 
доярки и пастухи нашей коломино- 
гривской фермы с проектом Програм
мы КПСС. Коммунистическая партия 
торжественно провозглашает, что 
нынешнее поколение советских лю
дей будет ж ить при коммунизме. 
Чтобы быстрее пришло это прекрас
ное время, надо всем советским люг 
дям упорно трудиться, быстрее соз
давать изобилие сельскохозяйствен
ных и  промышленных продуктов в 
нашей стране.

Коллектив нашей фермы, вклю
чаясь в соревнование за достойную 
встречу X X II съезда КПСС, решил 
ко дню открытия X X II съезда КПСС 
выполнить годовое обязательство по 
продаже молока государству. В  пер
вой половине сентября мы выполни
ли годовое обязательство по надою 
молока на корову. За 8 месяцев и 
15 дней коллектив фермы получил

более 2 .1 0 0  килограммов молока на 
корову. Это на 250  килограммов 
больше, чем за весь прошлый год.

Ко.члектив нашей фермы уже вы
полнил 9-месячный план продажи 
молока государству.

Добиваться хороших успехов в тру
де нам помогает соревнование. Все 
доярки соревнуются друг с другом. 
Лучшая из нас М. Б. Макс, с которой 
я  соревнуюсь, надоила за 8 месяцев 
по 2 .5 6 5  килограммов молока на ко
рову. Я  отстала от нее на 4 кило
грамма. Обе мы выполнили годовые 
обязательства. К  концу года получим 
не менее 3 тысяч килограммов мо
лока на корову. Высоких надоев до
биваются и другие доярки нашей 
фермы. С. Нимранова, например, на
доила за 8 месяцев 2 .207  килограм
мов, Р. Ханверманова —  2 .111  ки 
лограммов, Е. Наумова —  2 .0 8 8  ки 
лограммов.

Наш успех заслуга всего кол
лектива. С начала пастбищного пе

риода мы ни на один день не прекра
щали круглосуточной пастьбы дойных 
коров. В летние месяцы в целом по 
ферме получали по 13 килограммов 
молока на корову в сутки. Сейчас бо
ремся за то, чтобы не снизить надоев 
в осенние месяцы, пастух тов. Сумур- 
зин продолжает ночную пастьбу. Мы 
организовали подкормку коров сахар
ной свеклой и зеленкой. И благодаря 
этому в последние дни суточный на
дой молока увеличился на 1 кило
грамм.

Недавно па общем собрании нашей 
фермы доярки пересмотрели свои обя
зательства. Готовя достойную встре
чу X X II съезду КПСС, мы решили по
лучить до конца года на 4 00  кило
граммов молока больше, чем преду
смотрено обязательством. Наш почин 
поддержали все доярки совхоза.

А. БАУНЬ, 
доярка коломино-гривской 

фермы совхоза «Коломинский» 
Наинского района.

смотрели свое обязательство. Вклю
чаясь в социалистическое соревнова
ние за достойную встречу X X II съезда 
КПСС, они обязались надоить на фу
ражную, корову по 2 .300  килограммов 
молока вместо 2 .050  килограммов, 
ка к  было намечено по первоначально
му обязательству.

В текущем году значительно по
полнились ряды передовиков живот
новодства района. Все труженики 
района гордятся достижениями пере
довых доярок Коломинского совхоза 
М. Б. Макс и А. И. Баунь, которые за 
8 месяцев надоили более 2 .560  ки 
лограммов молока на фуражную коро
ву. Опыт этих маяков животноводст
ва райком партии и первичные пар

тийные организации распространяют 
на все фермы. От 2 .300  до 2 .370  ки 
лограммов молока на корову получи
ли доярки М. Муру из Чаинского сов
хоза, Е. Журавлева из колхоза имени 
Хрущева, Г. Камашева и А. Истоми
на из колхоза имени Калинина и дру
гие.

Пастухи тт. Мартюшев из кол
хоза «Россия», Курбатов из колхоза 
имени Хрущева, Антипов, Михайлов 
из Чаинского совхоза, Зинченко, Ро- 
ж нн из колхоза имени Тельмана и 
другие, умело организуя пастьбу ко
ров, обеспечили в августе надой мо
лока от 270  до 307 килограммов на 
корову. Телятницы тт. Кокорина, 
Вирт и многие другие добивают
ся суточного привеса телят в среднем 
от 650  до 750 граммов на голову. 
Высоких привесов добиваются мно
гие пастухи нагульных гуртов круп 
ного рогатого скота.

Работники молочнотоварных ферм 
развернули борьбу за повышение 
жирности молока.

Сейчас райком КПСС, райисполком 
и первичные партийные организации 
колхозов и совхозов борются за то, 
чтобы не допустить снижения про
дуктивности молочного и мясного ско
та в осенние месяцы. На всех фермах 
организована подкормка коров сахар
ной свеклой. Повсеместно животново
ды продолжают ночную пастьбу и 
трехкратную дойку коров.

Готовя достойную встречу X X II 
съезду КПСС, труженики сельского 
хозяйства нашего района решили го
довой план по продаже молока госу
дарству выполнить в первой декаде 
октября, а ко  дню открытия X X II
съезда КПСС наш район продаст госу
дарству 60 тонн молока и 100 тысяч 
яиц сверх годового плана. Труженики 
колхозов и совхозов выполнят к  этой 
дате также десятимесячный план
продажи государству мяса и шерсти.

К. ЛЫСАНОВ, 
секретарь Чаинского райкома 

КПСС.

Большой
трудовой подъем

Колхозники нашей сельхозартели 
«Россия» решили настойчивее внед
рять механизацию и передовые при
емы в животноводстве. На фермах 
введены групповое содержание и су
хой откорм свиней, подсосный метод 
выращивания телят. В прошлом году 
на молочнотоварной ферме централь
ной усадьбы организовали беспривяз
ное содержание и механическую дой
ку  коров.

За 8 месяцев текущего года надой 
молока на фуражную корову в колхо
зе увеличился на 369  килограммов 
по сравнению с этим же периодом 
прошлого года. Это позволило колхозу 
к  і  сентября перевыполнить 9-месяч- 
ный план продажи молока государст
ву.

Особенно хороших результатов за 
8 месяцев добилась вторая молочно
товарная ферма. К  1 сентября она. 
получила по 2 .1 0 9  килограммов мо
лока на корову —  это на 559 кило
граммов больше соответствующего 
периода прошлого года.

Передовые доярки этой фермы 
Ф. Мартюшева, А. Кирьянова, Ф. Но
вожилова за 8  месяцев получили от 
2 .1 6 0  до 2 .2 9 2  килограммов молока 
на корову.

Успех в борьбе за выполнение обя
зательств по продаже молока госу
дарству нам обеспечила хорошая ор
ганизация труда доярок и  пастухов.

С первых дней лета пасем коров 
круглосуточно. У  нас сделаны наве
сы, коров доим в поле. Такая 
организация труда позволяет пасту
хам содержать коров на зеленом кор
ме не менее 1 7 — 18 часов в сутки. 
В августе пастух тов. Мартюшев 
обеспечил надой по 307  килограммов 
молока на корову.

Пастухи тт. Юдаков, Терхов прини
мают молодняк и  нагуливают живот
ны х до веса в 2 0 0 — 2 50  килограм
мов. Меньшим весом скот мы госу
дарству не продаем. Пастух главного 
нагульного гурта тов. Юдаков полу
чил в среднем за лето по 620  грам
мов суточного привеса, тов. Терхов—» 
по 5 40  граммов.

К  1 октября выполним девятиме
сячный п.тан продажи мяса на 130 
процентов. Годовой план продажи го
сударству мяса и молока завершим 
ко дню открытия ХХП съезда КПСС.

Готовя достойную встречу X X II 
съезду КПСС, колхозники нашей 
сельхозартели решили такж е к  1 ок
тября выполнить годовой план про
дажи государству шерсти, а яиц дать 
не менее чем полтора годовых плана.

н. клишин,
председатель колхоза «Россия» 

Чаинского района.

ГОДОВОЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО-  
К  1 ОКТЯБРЯ

Проект Программы КПСС, в кото
ром разработаны конкретные пути 
построения коммунистического обще
ства в нашей стране, вызвал боль
шой прилив трудовой энергии у  всех 
колхозников нашей сельхозартели 
имени Хрущева. В текущем году наш 
колхоз значительно увеличил произ
водство всех видов животноводче
ской продукции. Надой молока на 
фуражную корову за 8  месяцев по
высился по сравнению с соответст
вующим периодом прошлого года на 
2 32  килограмма, валовое производ
ство молока увеличено на 1 .000  
центнеров. За 8 месяцев мы произ
вели яиц в два раза больше, чем за 
весь прошлый год. Это позволило 
колхозу досрочно выполнять приня
тые обязательства по продаже госу
дарству продуктов животноводства. 
На 1 сентября 9-месячное обязатель
ство по продаже молока выполнено 
на 112  процентов. Годовой план по 
продаже яиц колхозом выполнен на 
189 процентов, успешно выполняет
ся обязательство по продаже мяса и 
шерсти.

Обсуждая проект Программы 
КПСС, колхозники решили подгото

вить достойную встречу ХХП съезду 
КПСС. Годовое обязательство по про
даже молока государству мы завер
шим к  1 октября, а 10  октября вы
полним план по продаже шерсти го
сударству. Продолжаем сверхплано
вую продажу яиц.

Высоких надоев добивается кол
лектив молочнотоварной фермы. 
Здесь к  1 сентября получено по 
2 .0 5 1  килограмму молока на коро
ву . Передовые доярки Е. Журавлева, 
Е. Семенова надоили с начала года 
более 2 .3 0 0  килограммов молока на 
корову каждая. Пастухи тт. Ямчуков, 
Незамаев в августе обеспечили на
дой по 2 70  килограммов на фураж
ную корову, а пастух тов. Курбатов 
получил в августе по 290  килограм
мов молока на корову.

Хороших успехов добились птич
ницы тт. Петрова, Гуренко. За 8  ме
сяцев тов. Петрова получила по 
95 яиц, тов. Гуренко —  по 8 0  яиц 
на несушку.

Д. ВОРОБЬЕВ, 
секретарь партийного бюро 

колхоза имени Хрущева 
Чаинского района.
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Обсуждение проектов Программы и Устава 
Коммунистической партии Советского Союза
ПУТИ РАЗВИТИЯ  

РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ
В проекте новой Программы Ком

мунистической партии Советского 
Союза намечен грандиозный план 
строительства коммунизма. В выпол
нении этого плана важная роль 
принадлежит науке. «Прогресс науки 
и те.тннкн, —  говорится в проекте 
Программы, —  в условиях социали
стической системы хозяйства позво
ляет наиболее эффективно использо
вать богатства и силы природы в ин
тересах народа, открывать новые ви
ды энергии и создавать новые мате
риалы, разрабатывать методы воздей
ствия на климатические условия, 
овладевать космическим пространст
вом. Применение науки становится 
решающим фактором могучего роста 
производительных сил общества 

Сейчас наибольшее развитие долж
ны получить те отрасли науки, кото
рые способствуют быстрому созданию 
материально-технической базы ком
мунизма. Высокий уровень развития 
магематикй. физики, химии, биологии 
—  необходимое условие подъема і 
эффективности технических, меди
цинских, сельскохозяйственных і 
других наук.

Среди других разделов физики 
интенсивное развитие, как отмечается 
в проекте Программы, должна полу
чить радиоэлектроника.

Начав свое развитие в самом кон
це прошлого века ка к  средство связи, 
радиоэлектроника в наши дни нахо
дит самое широкое применение. При
менение радиоэлектроники в промыш
ленности позволяет значительно уско
рить многие технологические опера
ции, получать материалы невиданной 
чистоты. Радиоэлектроника является 
основой современной автоматики. С 
помощью радиоэлектроники удалось 
создать быстродействующие вычи
слительные устройства, способные не 
только быстро считать, но и управ
лять производством. Радиоэлектрони
ка является одним из важнейших 
средств передачи информации.

Применение радиоэлектроники в 
промышленности, сельском хозяйстве 
позволяет резко повысить производи
тельность труда, облегчает труд лю
дей.

Использование радиоэлектроники в 
медицине позволяет не только улуч
шить диагностику, сделать ее более 
объективной, но и помогает излечи
вать некоторые заболевания. Велика 
роль радиоэлектроники и ка к  средст
ва научного исследования.

Способность нагретых тел испус
кать электроньі и возможность управ
ления движением их в вакууме с по
мощью электрического поля позволи
ли создать электронные приборы, ко
торые до последнего времени были 
основным элементом радиоэлектрон
ной аппаратуры. Практическое ис
пользование электронных ламп позво
лило создать приіоры, способные ге
нерировать электрические колебания 
с частотой от нескольких тысячных 
до 300 миллиардов колебаний в 
секунду и мощностью от миллионных 
долей ватта до нескольких тысяч ки 
ловатт.

Современные радиоприемники спо
собны принять сигналы, мощность 
которых меньше, чем одна стомиллН" 
ардная доля ватта. Однако необходи
мость расхода анергии на нагревание 
источников электронов, сравнительно 
большие габариты, недостаточный 
срок службы и некоторые другие 
недостатки электронных ламп за
ставили нскать новые способы управ
ления электрической энергией. 
Ѳта задача стала особенно важной в 
связи с тем, что многие современные 
устройства содержат огромное коли
чество алек^ониы х приборов. Аппа
ратура новейших самолетов и кораб
лей содержит сотни и тысячи элек
тронных ламп, а в составе счетыоре- 
шающих устройств их уже тысячи 
и десятки тысяч. Совершенно ясно, 
что в этих условиях расход энергии и 
габариты каждого элемента, его на
дежность имеют первоетепеннее зна
чение.

Детальное изучение электрических 
свойств твердого тела показало, что 
если взять достаточно чистый мате
риал с полупроводниковыми свойст
вами, то на базе его могуу быть созда
ны приборы, близкие по своим свой
ствам к  электровакуумным. В резуль
тате в 1948 году были созданы пер
вые образцы полупроводниковых при
боров, было положено начало разви
тию полупроводниковой электроники.

Полупроводниковые приборы зна
чительно меньше по габаритам, чем 
электронные лампы, более прочны, 
имеют больший срок службы. Они 
расходуют меньше энергии. Все эти 
обстоятельства позволили широко 
применять их в самой разнообразной 
аппаратуре, где они выполняют те же 
функции, что и э.тектронные лампы.

Тем не менее, уже сейчас обычные 
полупроводниковые приборы, так же 
ка к  и электронные лампы, имеют 
один существенный недостаток. Он 
состоит в том, что с помощью их не 
удается усиливать чрезвычайно сла
бые сигналы, мощность которых в 
сотни и тысячи раз меньше, чем мощ
ность сигналов, улавливаемых совре
менными радиоприемниками. Уметь 
усиливать такие сигналы важно 
сейчас, например, для установле
ния связи с космическими ко
раблями, для исследования элек
трических токов в живом организме, 
для радиообнаружения объектов, на
ходящихся на большом расстоянии. В 
чем дело? Почему обычные полупро
водниковые и электровакуумные при
боры не позволяют обеспечить прием 
очень слабых сигналов? Связано это 
с тем, что электронные лампы и по 
лупроводииковые приборы сами явля
ются источниками электрических си
гналов, которые беспорядочно изменя
ются во времени. Среди этих беспо
рядочно изменяющихся сигналов 
иногда и невозможно выделить полез
ный сигнал. Следовательно, необходи
ма разработка новых принципов уси
ления очень слабых сигналов. Сейчас 
развиваются, главным образом, два 
направления радиоэлектроники, кото
рые позволяют решить поставленную 
задачу. Первый из них состоит в раз
работке методов параметрического 
усиления сигналов, второй —  в ис
пользовании квантовых эффектов.

Практическое использование пара
метрических усилителей позволило 
обеспечить радиосвязь на расстоянии

ВИИ распространения электромагнит
ных волн. Здесь также достигнуты 
большие успехи. Разработаны методы 
излучения электромагнитных волн, 
способных равномерно переносить 
энергию во всех направлениях, что 
необходимо для работы передающих 
радиовещательных и телевизионных 
станций.

Исследованы распространение ра
диоволн в земной атмосфере, поведе
ние их в ионосфере. Открыты новые 
способы передачи радиоволн на боль
шие расстояния. Решено большое ко
личество других задач, но еще больше 
предстоит сделать в будущем. Боль
шие проблемы возникают и в связи с 
изучением взаимодействия электро
магнитных волн с веществом, находя
щимся в своем четвертом состоянии 
—  плазмой.

Бурное развитие радиоэ.чектрониви 
непрерывно порождает новые, погра
ничные области науки. Лишь за по
следние годы возникли, такие новые 
отрасли, ка к  радиоастрономия, радио
спектроскопия; космическая, атом
ная, медицинская в биологическая 
радиоэлектроника. |

Успешное внедрение радиоэлек
троники в народное хозяйство, на
уку , быт и культуру требует резкого 
повышения надежности радиоэ.іек- 
тронной аппаратуры, снижения ее 
габаритов. Поэтому перед учеными, 
работающими в области радиоэлек
троники, стоят большие задачи по 
разработке теории надежности, по 
отысканию новых принципов пост
роения радиоэлектронной аппарату
ры. Работы в этом направлении дол
ж ны  получить широкий размах в на- 
учно-иеследовательских учреждениях 
города Томска.

Доцент Э. ВОРОБЕЙНИКОВ, 
заведующий кафедрой радиоэлек

троники Томского униворситіта.

Иоммунисты предлагают
я  поддерживаю мнение секре

таря Томского райкома КПСС 
В. Лимонова, высказанное в 
статье, опубликованной в газете 
«Красное знамя». Он предлагает 
осуществлять прием в партию 
н разбор персональных дел ком
мунистов на открытых партий
ных собраниях.

Согласен и с мнением заведу- 
, ющего орготделом То.мского гор
кома КПСС тов. Литвенко, пред
лагавшего избирать секретаря 
первичной партийной организа
ции не больше чем на 3 —4 со
зыва.

А . Л УКА Ш Е Н КО , 
член КПСС. Колхоз «Страна 

Советов» Шегарского района.

В газете «Красное знамя» бы
ла опубликована статья секрета
ря Колпашевского леспромхоза 
тов. Чернова, который предло
жил записать в проекте Устава 
КПСС;

«В партию принимаются ли
ца, достигшие 20 лет. Молодежь 
до 25 лет включительно вступа
ет в партию лишь через 
ВЛКСМ».

Я поддерживаю предложение 
тов. Чернова.

Роль комсомола, как боевого 
помощника партии в создании 
материально-технической базы 
коммунизма, в коммунистиче
ском воспитании подрастающего 
поколения постоянно возраста
ет.

Считаю, что юноши и девуш
ки при таном порядке не только 
смогут лучше подготовиться к 
вступлению в партию, но и их 
работа в комсомоле будет спо
собствовать повышению творче
ской активности комсомольской 
организации.

Б. САВИЦКИЙ,
секретарь Кожевннковского 

Р К ВЛКСМ, кандидат 
в члены КПСС.

☆  ☆

БОЛЬШАЯ
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Каждый депутат Совета, го
ворится в проекте Ярограммы КПСС, 
должен активно участвовать в го
сударственной деятельности и вы
полнять определенную работу. Повы
шается роль постоянных комиссий 
Советов.

«...На решение постоянных комис
сий местных Советов должно посте
пенно передаваться все большее чис
ло вопросов, находящихся в компе
тенции управлений и отделов испол
нительных органов».

Это значит, что еще больше возра
стет роль депутатов —  представите
лей трудящихся в Советах в реше
нии народнохозяйственных задач.

Строительство на селе
S' в  проекте Программы КПСС поД' 
черкивается, что постепенно колхоз
ные деревни и села преобразуются в 
укрупненные населенные пункты  го 
родского типа с благоустроенными 

^ жилыми домами, коммунальным об-
более, чем Зо миллионов километров. с.дуживанием, бытовыми предприя- 

Еще большие перспективы в приа- тиями, культурными и медицинскими 
ме очень слабых сигналов, в созда-і учреждениями. В конечном счете по
НИИ стабильных по частоте генерато
ров открывает новый раздел радио
электроники —  квантовая радиоэлек
троника. Квантомеханические прибо
ры позволяют усиливать сигналы 
сотни раз меньшие, чем электронные 
и полупроводниковые приборы.

Необходимость уменьшения габари
тов и повышения надежности, повы
шения коэффициента полезного дей
ствия и сокращения длин волн требу
ет отказа от традиционного способа 
построения радиоэлектронной аппара
туры, состоящей из огромного числа 
сопротивлений, конденсаторов, кату
шек, электронных приборов и других 
элементов, соединенных между со
бой. Выход из строя даже одного та
кого элемента может привести к  пре
кращению работы всего устройства. 
Обнаружение испорченного элемента 
—  задача часто кропотливая и дли
тельная. Поэтому сейчас стремятся 
создавать радиоустройства из набора 
однотипных УЗЛОВ, которые можно 
легко заменять.

Большие возможности в атом на
правлении открывает новый раздел 
радиоэлектроники, который только 
начинает свое развитие. Это —  моле-  ̂
кулярная электроника (молектрони- 
ка).

Чрезвычайно важные и интерес* 
ные проблемы стоят перед разделом 
радиоэлектроники, занятым изучени* 
ем способов излучения электромаг* 
нитных полей, исследованием уело*

культурно-бытовым условиям ЖИЗН}! 
сельское население сравняется с го
родским.

Мы должны уже сейчас серьезно 
подумать о плаиирорне наших сел и 
деревень, о правильном размещении 
культурно-бытовых и производствен
ных построек.

3  ряде колхозов нашего района 
строительство ведется по-хозяйски. В 
колхозе «Молот» подобралась друж
ная. слаженная бригада строителей- 
Они борются за перевыполнение про
изводственных норм, экономию строи
тельных материалов, стараются сдать 
каждую стройку только с хорошей 
оценкой,

В колхозе «Вперед к  коммунизму» 
закончено строительство водонапор
ной башни, строится телятник на 1ь5 
голов. В сельхозартели «Красное 
знамя» скоро будут построены зерно
склад и четырехрядный коровник на. 
200 голов скота. И здесь строитель-j 
ство ведется без всякой задержки, с! 
высоким качеством. I

Но так обстоит дело не везде. Во| 
многих колхозах Шегарского района 
сдача в эксплуатацию производствен
ных и культурно-бытовых помещений 
затягивается, на строительстве допу
скается большой перерасход денеж
ных средств и строительных материа
лов. И зачастую рина за это ложится 
на руководителей хозяйств,

В сельхозартели «Страна Советов» 
рланирова.іось построить телятник. 
Колхозу выделили для этих целей

^ Развивать и совершенствовать стройиндустрию- '
В проекте Программы КПСС ставится большая задача 

^  в ближайшие два десятилетня разрешить жилищную 
проітему. Чтобы претворить это в жизнь, необходимо 
выполнить грандиозный объем работ.

Возьмем хотя бы Томск. Здесь, выражаясь образно, 
вырастет город, превышающий по величине жилой 
площади нынешний областной центр. Кроме того, цуж - 
не учесть, что часть старых деревянных домов еще 
дореволюционного времени подлежит замене. Необходи
мо будет также возвести строения коммунального, куль* 
турно-бытовѳго и торгового назначения, здания для 
учреждений здравоохранения.

Обычно таким работам предшествуют изучение ме- 
етных условий, разработка нуж ны х проектов, схем пла- 
иировок с экономическими выкладками, сравнениями и 
обоснованиями. Начале у  нас уже положено. Новосибир
ская экспедиция «Гопрогора» (Института проѳктнрова- 
мия городов) нынче заканчивает топографическую 
съёмку территории Томска с учетом ее расширения. 
Съёмки зти и данные перспективного экономического 
развития города дадут возможность разработать проект 
его планировки к  1963 году.

Разработаны и  утверждены проекты планировок го
родов Колпашево н  Асино, в стадии разработки —  ра
бочего поселка Могочиео. Подобные работы будут за
вершены к  концу этого для райцентров Кожевни-

ково, Каргасѳк, Подгорное. Местными силачи разрабо
таны ехе-мы планировок районных центров Крнвощенно 
и Тѳгульдет. С учетом использования природных усло
вий и, в частиости, правильного распределения земель 
внутри укрупненных колхозов, начата планировка 
внутри районов. Ведут ее специалисты Новосибирского 
«Гипроселыозстроя».

Чтобы успешно справиться с большим объемом 
строительства, неебходино быстро развивать и тѳхниче- 
сии совершенствовать строительную индустрию, уде
шевить строительные материалы и повысить мх каче- 
01 во.

На мой взгляд, назрела необходимость создать в 
Томске строительную оріанизацию «Гражданстрой». На* 
до также укрепить трест «Томснстрой». Он должай саз* 
дать евом базу стрейиндуетрии, чтобы сборными издо* 
ЛИЯМИ обеспечивать потребноети районов области. Сле* 
дует таиніе продумать вопрос аб увіличвнии в районах 
гтройучаетнев этого траста.

Одобряя проект новой Программы КПСС, мы при
ложим все свои силы, чтобы успешно выполнить наме
ченные в этом замечательном документе исторические 
задача,

А. ФРОЛОВ, 
главный архитектор области.

деньги, открыли финансирование в 
банке. II вдруг в самый последний 
момент руководители колхоза пере
думали. От телятника они отказались, 
а вместо него на выделенную ссуду 
решили построить три водонапорные 
башни. И они принялись за осуществ
ление своего плана, хотя не имели на 
руках ни сметы расходов, ни даже 
проектов будущих построек. Без этой 
документации банк отказался финан
сировать строительство.

В колхозе «Новая жизнь» в прош
лом году начали воздвигать четырех
рядный коровник. Затраты на его 
строительство составили 80 .000  руб
лей (в старых деньгах). Но в этом го
ду помещение пришлось’ разобрать, 
петому что оно было неправильно 
спланировано.

Крайне неи.тагоцолучно у  нас об
стоит дело со строительством детских 
садов, яслей, магазинов, обществен
ных бань, клубов и других культур
но-бытовых помещений.

Два года в селе Баткат (колхоз «К 
новым победам») никак не могут по
строить клуб. Здание начинает пор
титься, но это, ПО-ВИДИМОМУ, мало 
волнуег руководителей сельхозарте
ли. В настоящее время они совсем пе
рестали интересоваться клубом.

Медленно ведется в селе Баткат и 
строительство кирпичного завода. А 
ведь он уже в этом году должен дать 
первую продукцию колхозам и совхо
зу района. Но пока мало надежды на 
то, что эта задача будет выполнена.

Благоустройство дорог —  ответ
ственная задача сельских строителей. 
Но ведь не секрет, что этому важно
му делу во многих колхозах нашего

Района почти не уделяют вшіиання. 
аже после неоо,іьшого дождя из 

Ш егарки трудно проехать в села Бат
кат, Бабарыкино, Трубачево, Осинни
ки.

Строительство и благоустройство 
дорог радо обязательно вестц по тех
ническим проектам. Но их, как пра
вило, в колхозах не имеется.

Нужно положить конец іівразбѳри- 
хе в строительных делах. Сейчас мы 
должны строить так, чтобы и через 
20 лет, когда будут претворены в 
жизнь намеченные проектом Про
граммы великие планы, наши по
стройки соответствовали тому уров
ню-

О проектах для сельских строите
лей должны позаботиться руководи* 
тели областного объединения «Сель
хозтехника». Они должны заказывать 
их в Москве, где создан специальный 
институт по изданию и распростране
нию типовых проектов для сельского 
строительства, а потом сельские 
строители должны их получить в 
межколхозной строительной организа
ции, которая создана у  нао при рай
онном отделении объедіше/ия «Сель
хозтехника». Я считаю, что разработ
ка таких проектов не терпит отлага
тельства.

Е. МИХАЙЛОВА,
инженер-строитель Шегарского 
отделения «Сельхозтехника»,

У  станка склонилась женщн- 
нЗ с  Ѵутим узлом волос. Береж. 
но, но быстро схватывает она 
пинцетом тонкое, едва заметное 
латунное кольцо — одно, дру- 
гое', третье — и ставит их на 
пресс. Кажется, что ее работа, 
как хорошая песня, и ладится н 
радует.

Валентина Михайловна Ев. 
лампнева трудится в сепаратор
ном цехе подшипникового заво
да уже 19 лет. Она прекрасно 
изучила многие станки и прес. 
сы. Но такие маленькие сепа
раторы для подшипников она 
делает впервые. Немало при
шлось приложить стараний, 
чтобы освоить трудную произ

водственную операцию. Учи. 
лись все вместе: наладчик Сва- 
ровскіій, руководитель бригады, 
борющейся за звание коллектн. 
ва коммунистического труда, 
Г. Андреева и А . Червинская.

Сейчас прессовщица Валенти
на Бвлампнева выдает по тыся
че сепараторов за смену. Это — 
высокая выработка. Так же хо
рошо работают и другие чле
ны бригады Галина Андреева и 
Антонина Червинская.

Д. ЯКОВЛЕВА.
На снимке: Валентина Ми

хайловна Бвлампнева — прес
совщица Томского подшипнико
вого завода.

Фото Ф. Хитрнцевнча.

Я являюсь председателем посто
янной комиссии культуры и епорта 
Томского горсовета.

Еомиссия наша небольшая, в ней 
15 депутатов: рабочие предприятий, 
студенты, научные работники вузов. 
Каждый член комиссии имеет пору
чение, помогает в работе определен
ному культурно-просветительному 
учреждению.

Комиссия помогает исполкому про
водить в жизнь и контролировать 
выполнение принятых решений. Ра
боту комиссии мы стремимся разно
образить, не ограничиваемся только 
проверками на местах и заседаниями 
в горисполкоме. Одно из своих заседа
ний мы провели в летнем театре го
родского сада. Это заседание прошло 
очень живо. Комиссия внесла ряд 
предложений дирекции по улучшению 
о кл уж и ва н іія  трудящихся.

Но все, что делает наша комиссия, 
—  далеко не достаточно. Мы могли 
бы решать большее количество вопро
сов, находящихся сейчас в компетен
ции горисполкома.

В городе имеются областной
драматический театр, филармо
ния, несколько кинотеатров, клубная 
самодеятельность. Но репертуар, ис
полнительское мастерство коллекти
вов этих культурно-просветительных 
учреждений порою оставляют желать 
много лучшего. Депутаты могли бы 
принять участие в работе просмотро
вых комиссий, художественных сове
тов, жюри, сказать свое мнение о ре
пертуаре, о качестве спектаклей, 
концертов.

Совместно с бюджетной комис
сией горсовета депутаты нашей 
комиссии могли бы принять уча
стие в разработке плана строи
тельства культурно-просветительных 
учреждений в городе на будущий год, 
а впоследствии —  контролировать 
выполнение этого плана.

В проекте Программы КПСС гово
рится: «Следует расширять участие 
общественных организаций в управ
лении учреждениями культуры, здра
воохранения, передать в их ведение в 
течение ближайших лет руководство 
зрелищными предприятиями, клуба
ми, библиотеками и другими культур
но-просветительными учреждениями, 
находящимися в ведении государ
ства...».

Это положение налагает большую 
ответственность за организацию от
дыха и культурный роет трудящихся 
как на постоянные комиссии Советов, 
таи и на нультурно-просвітительныо 
учреждения. Нам думается, что в 
проекте Программы на ату отвітот* 
венность следует указать.

В. ГЕРМАНОВИЧ.

ЧУВСТВО ОКРЫЛЕННОСТИ
Ежедневно в редакцию нашей га

зеты приходит много писем, в кото* 
рых содержится горячее одобрение 
проекта Программы КПСС. Читатели 
делятся своими мыслями, вносят кон
кретные предложения.

Инструктор калошносборочного 
конвейера завода резиновой обуви 
Е. Овечцина пишет:

«В эти дни советские люди живут 
единым чувством, которое я назвала 
бы чувством окрыленности. Историче
ский документ огромной важности —  
проект Программы Коммунистической 
партии Советского Союза —  открыл 
перед нами великие перспективы, на
метил путь в светлое будущее —  
коммунизм.

Радостно делается на душе, когда 
читаешь этрт документ. Родная пар
тия заботится о том, чтобы советские 
труженицы имели все возможности 
сочетать счастливое материнство со 
вер более активным и творческим 
участием в общественном труде и об
щественной деятельности.

Мы будем неустанно трудиться над 
претворением в жизчі> этих замеча
тельных планов. От всего сердца мы 
говорим большое материнское спасибо 
партии, родному народу».

«В проекте Программы КПСС, - г  
пишет читатель П. Данилвнно, —  
впервые в истории конкретно нало
жен научно обоснорашіыц план по
строения коммунистического общест- 
ва. Этот замечательный документ да
ет исчерпывающий ответ на вопрос о 
перспективах, которые открывает 
коммунизм для прогресса всего чело
вечества».

В письме говорится о том, что 
Программа нашей партии —  это 
программа мира и процветания. Она 
вдохновляет советских людей на но
вые трудовые свершения.

Председатель жилищно-бытовой 
комиссии завкома подшипниковога 
завода В. Смирное говорит о планах 
партии в области жилищного строи
тельства;

«В нашей стране партия и прави
тельство проявляют огромную заботу

создании нормальных жилищнілх 
условий трудящимся, в  проекте Про
граммы КПСС поставлена задача: в

Обзор писем 
трудящихся

итоге второго десятилетия предоста
вить каждой семье благоустроенную 
квартиру, соответствующую требова
ниям гигиены и культурного быта. 
Темпы жилищного строительства в 
нашей стране вселяют в нас твердую 
уверенность, что эта задача будет 
успешно решена».

Автор приводит цифры и факты, 
свидетельствующие о значительном 
размахе жилищного строительства на 
томских предприятиях.

Одобряя проект Программы КПСС, 
заместитель председателя облпотреб
союза И. Побережный рассказывает 
о росте доходов сельских тружеников 
в нашей области и, соответственно, о 
росте потребления, о повышении 
спроса на ценные товары и товары 
длительного пользования, на строи
тельные материалы.

«В проекте Программы КПСС, ^  
продолжает И. Побережный, —  гово
рится, что реальные доходы колхоэ- 
НИК08 увеличатся в расчете на одного 
работающего в ближайшее десятиле
тие более чем в два раза, а в течение 
20  лет —  более чем в четыре раза.

Отсюда ясно, что работникам по
требительской кооперации предстоит 
огромная работа, чтобы удовлетво
рять резко растущий спрос сельского 
населения на самые разнообразные 
товары.

Нужно всемерно улучшать культу
ру обслуживания покупателей, для 
чего смелее и шире внедрять новые 
формы торговли. Мы должны добить
ся, чтобы уже в ближайшее время в 
каждом районе области работали ма
газины самообслуживания по прода
же продовольственных, хозяйствен
ных товаров И товаров производствен
ного назначения. Необходимо увели
чить число магазинов с открытой вы
кладкой товаров, расширить торговлю 
в кредит, по заказам покупателей, с 
доставкой товаров на дои.

Особое внимание следует обра
тить на местные ресурсы. Надо ши
роко вовлечь их в товарооборот, что

бы сократить количество товаров, за« 
возимых из других областей. Для это
го необходимо, во-первых, улучшить 
работу местной промышленности I ,  
во-вторых, поднять роль заготовите
лей в районах».

Пенсионерка М. Фельдштейн пб-
свяпщет свое письмо разделу проекта 
Программы КПСС, где говорится о 
дальнейшем развитии общественного 
питания. «Во втором десятилетни 
начнется переход к  осуществлению 
бесплатного общественного литания 
(обедов) на предприятиях и  в учреж
дениях и занятых в производстве 
колхозников, —  говорится в проекте 
Программы. —  Эти мероприятия пар
тии горячо одобряют все советские 
люди, и  прежде всего, женщины. Они 
не пожалеют сил, чтобы выполнить 
эти грандиозные планы».

Читатель Д. Панин делится евоннв 
ыыс.тяыи о роли общественности в 
жизни нашего общества. Уже сейчас 
у  нас существует много различных 
самодеятельных организаций, оказы
вающих заметное влияние на различ
ные области нашей жизни. Проект 
Программы КПСС открывает в этом 
отношении огромные перспективы.

«Поставленные партией задачи в 
области народного образования, —  
пишет заместитель председателя Кар- 
гасокекого райисполкома Г. Моисеев, 
—  требуют напряженного труда, 
большой  ̂инициативы от учителей, 
партийны:^ и хозяйственных работни
ков»,

Он сообщает о том, что некоторые 
организации в Каргасокскон районе 

Усть-Сильгинская нефтеразведка, 
Старо-Югинский сплавучасток, Кар- 
гасовский леспромхоз —  ведут строи
тельство интернатов на свои средст
ва, пишет о политехнизации школ, об 
участии школьников в строительстве 
и  ремонте учебных помещений.

Учитель Алевсандровсиой средней 
школы В. Квлѳтовиин предлагает до
бавить в проект Программы КПСС 
следующее положение: «Уже в
первом десятилетии большинство 
средних шквл в городах сделать шио- 
лаиц-интернатаыи, а также значи
тельно расширить их сеть в сельской 
месткоати»!
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Из СНИМКОВ, постуоивших на фотовыставку 
„Томичн на рубежах семилетки"

Фото Ю. Сорокина.

Советская партвйвая делегация 
в гостях у корейских трудящихся

ПХЕНЬЯН, 18  сентября. (ТАСС). 
Сегодня в первой половине дня со
ветская партийная делегация, воз
главляемая членом Президиума ЦК, 
секретарем Ц К  КПСС Ф. Р. Козловым, 
побывала в гостях у  тружеников про
винции Ю жный Пхенан —  крестьян 
села Чхонсанре и рабочих Киянского 
тракторного завода.

8ти встречи членов советской пар
тийной делегации с корейскими тру
дящимися были, ка к  и все прошлые, 
демонстрацией теплых, братских 
чувств дружбы к  советскому народу.

Коммунистической партии Советского 
Союза и ее Центральному Комитету во 
главе е товарищем Н. С. Хрущевым. 
Они символизировали день ото дня 
крепнущие дружбу и сотрудничество 
народов, руководимых марксистско- 
ленинскрши партиями.

Вечером советская партийная деле
гация во главе с Ф. Р. Козловым при
сутствовала вместе с Ким Ир Сеном и 
другими руководителями Трудовой 
партии Кореи на спектакле артистов 
китайской оперы, находящихся на 
гастролях в КНДР.

На трудовой вахте- 
лесозаготовители

Л ю д и  е е а х ж л е т х я

ВСЕГДА В ПУТИ r o i J T P M #

Еще два ^  три года назад Кол- 
пашевский леспромхоз был одним 
03 отстающих предприятий обла
сти: производственный план не 
выполнялся, комплексная выра
ботка на одного рабочего составля
ла всего 2 5 0 — 380 кубометров, 
себестоимость кубометра леса бы
ла высокая.

Вступая в третий год семилет
ки , цартийная организация, руко
водство леспромхоза приняли дей
ственные меры, направленные на 
улучшение работы предприятия. В 
частности, был выполнен ряд важ
ны х организационно-технических 
мероприятий. Проведена большая 
работа по усовершенствованию 
технологии производственных про
цессов на верхнем складе. Мастер
ские участки полноствю перешли 
на работу малыми комплексными 
бригадами.

Партийная организация улуч
шила массово-политическую рабо
ту  с людьми. На мастерских участ
ках, в бригадах и звеньях с рабо
чими леспромхоза регулярно 
проводятся теперь, беседы аги
таторов. Широко развернулось со
ревнование за коммунистический 
труд, за достойную встречу X X II 
съезда партии.

За ходом выполнения обяза
тельств установлен постоянный 
контроль. Итоги работы подводят
ся каждый день и заносятся НИ 
доску показателей. Победите
лям соревнования вручаются крас
ные вымпелы.

И хотя условия работы у  нас пе 
улучшились— лесные массивы от 
леспромхоза уходят все дальше, 
увеличивается расстояние вывоз
ки  леса, однако производствен
но-экономические показатели 
предприятия заметно улучшаются.

Если комплексная выработка на 
одного рабочего в прошлом году 
составила 5 00  кубометров, то за 
8 месяцев этого года— 392,7 кубо
метра леса на одного рабочего. К 
концу года решено довести выра
ботку до 5 50 — 570 кубометров.

Себестоимость одного кубомет
ра заготовленного леса в прош
лом году составляла 53

рубля 70 копеек (в старых день
гах), а в этом году не превышает 
4 рублей 70 копеек (в новых 
деньгах). Сейчас предприятие ра
ботает рентабельно.

Подготовка к  историческому 
X X II съезду партии, обсуждение 
проекта Программы КПСС повыси
ли активность всех рабочих, инже
нерно-технических работников 
леспромхоза.

Государственный план восьми 
месяцев выполнен на 107 процен
тов. Сверх плана заготовлено и 
вывезено 13.300  кубометров дре
весины.

Комплексная выработка в ав
густе на одного рабочего по лес
промхозу при плане 42  кубометра 
составила 47  кубометров. Пример 
высокопроизводительного труда 
подают коммунисты, они являют
ся передовиками соревнования, 
воліаками масс.

Далеко за пределами леспром
хоза идет слава о малых 
комплексных бригадах, возглав
ляемых молодыми коммунистами 
Леонидом Пархоменко и Георгием 
Ильинским. За восемь месяцев 
этого года они выполнили свои 
годовые задания.

На тракторе ТДТ-60 коммунист
А. В. Фомин заготовил и отгрузил 
сверх плана более трех тысяч к у 
бометров древесины. Член партий
ного бюро леспромхоза Михаил 
Иванович Погорелов отгрузил на 
нижний склад сверх плана 2 .400 
кубометров леса.

Малые комплексные бригады, 
возглавляемые коммунистами, за
готовили и отгрузили на нижний 
склад более 11 тысяч кубометров 
леса срерх восьмимесячного плана.

Недавно коллектив леспромхоза 
пересмотрел ранее принятые со
циалистические обязательства. Де^ 
созаготовителр решили план деся
ти месяцев выполнить к  10 октяб
ря, а ко дню открытия X X II съез
да КПСС дать 1 5 — 16 тысяч к у 
бометров сверхплановой продук
ции.

Г. ЧЕРНОВ, 
секретарь партбюро 

Колпашевского леспромхоза.

ПРИНЯВ от дежурного стан
ции жезл, Василий Ивано

вич взглянул назад. Там, ровной 
лентой вытянувшись вдоль линии, 
стоял товарный состав, гружен
ный лесом.

—  Попотеешь ты, Иваныч, с 
атакой махиной на подъеме, —  
сказал дежурный, заметив озабо
ченный взгляд машиниста.

—  Ничего, вытянем, —  спо
койно ответил Василий Иванович, 
закрывая дверцу паровоза.

Его помощник Сергей Василь
евич Турлаков ждал команды ма
шиниста. Он включил стокер, от
крыл топку и ловким привычным 
движением бросил уголь в топку.

Сергей Васильевич смотрит на 
манометр: давление нормальное 
—  14 атмосфер. Все в порядке, 
можно в путь. Вот и свисток де
журного, его поднятая рука с 
желтым свернутым флажком. И 
впереди зеленый глаз светофора.

Минута, другая— и паровоз, на
бирая скорость, скрылся за пово
ротом. Последние облачка серого 
дыма растаяли в тумане осеннего 
утра.

Бригада машиниста Василия 
Ивановича Свейковского ушла в 
свой очередной рейс Томск —  
Тайга с тяжеловесным составом. 
27 вагонов, в них 1 .800  тоны 
груза. План —  1.40Q тонн.

Скоро Богашево, первый труд
ный подъем. Состав идет медлен
нее. Василий Иванович включил 
управление песочницы. Брать 
подъем с тяжеловесным составом 
нелегко, тут большую скорость не 
разовьешь. Машинист продул 
котел через продувные краны, 
это увеличит парообразование и 
предотвратит смывание смазки. 
Сергей Турлаков и кочегар Иван 
Герасименко добавляют в топку 
еще угля —  нужен полный пар.

Тяжело идет состав, кажется, 
вот-вот начнет пробуксовывать. 
Секунда, другая, и колеса засту
чали легче, веселее. Первый труд
ный подъем остался позади.

Теперь уже можно дать коман
ду: полный вперед. Но и так друг 
друга все хорошо понимают —  
за многие годы работы вместе на
учились. Василий Иванович раз
вивает скорость локомотива. 
Сергей Турлаков больше не 
подбрасывает в топку уголь, 
он сокращает выработку па

ра. Развитая скорость придает 
локомотиву словно вторую силу, 
и  люди, умело используя ату силу, 
экономят сотни килограммов угля, 
перевозят сверх плана тысячи 
тонн груза.

Мчится состав вперед. Мчится, 
разрезая тишину осеннего леса 
грохотом колес, предупредитель
ными свистками на поворотах и 
приветственными на разъездах и 
перегонах.

—  Вижу зеленый, —  объявля
ет Сергей Турлаков.

Это Межениновка. Составу дана 
зеленая улица. Значит, можно не 
останавливаться, снова совер
шить безводный рейс. Безводный 
рейс Василий Свейковский совер
шил первым в томским депо. Это 
было несколько лет назад. Рейс 
без набора воды в пути следования 
экономит время, а значит и топли
во. От Томска до Тайги 88  кило
метров. А передовые машинисты 
страны стали водить составы без 
набора воды в пути  на расстоянии 
7 0 — 75 километров. Узнали об 
этом томские паровозники, поня
ли —  дело хорошее.

На каждую остановку в Меже- 
ниновке для набора воды уходит
1 0 — 15 минут. При этом теряется 
время от сокращения скорости, да 
потом на разбег —  это занимает 
все 20, а то и  30 минут.

Многие одобрили ценное начи
нание, да немногие решили рабо
тать по-новому. Первым повела 
состав безводным рейсом бригада 
Свейковского.

С тех пор не останавливаются 
товарные поезда на маленькой 
станции Межениновке —  проез
жает машинист Василий Свейков
ский мимо станции, с которой 
ушел тридцать с лишним лет 
назад за своей мечтой.

У  каждого человека есть своя 
мечта. Была она и у меженннов- 
ского мальчишки Василия Свей
ковского.

Поезда... Длинные, глухо гро
хочущие товарные и веселые пас
сажирские, они тревожили душу, 
звали за собой. Каждый день че
рез маленькую станцию-разъезд 
проходят пригородные пассажир
ские и товарные поезда. Василий 
привык к  их гудкам. Он слышал 
их и днем, и ночью, и на рассвете, 
когда их пронзительный свист 
подхватывают ыеженнновские це-

Полтора годовых плана
Хороший трудовой подарок в 

честь предстоящего X X II съезда 
КПСС готовят птичницы Асинов- 
ского района. 6  соревновании ва 
увеличение продажи и производст
ва яиц государству впереди идет 
коллектив птицефермы колхоза 
имени Кирова (старшая птичница 
тов. Войтович). За прошедшие 8

5 Среди предприятий электро
технической и металлооб'рабаты- 
вающей промышленности Том
ска в первой половине сентября 
лучше всех работал коллектив 
завода резиновой обуви, выпол
нивший месячное задание на 
53,4 процента. Опережает гра
фик также коллектив электро
лампового завода.

Однако другие предприятия 
этой отрасли про.мышленности 
работали в первой половине сен
тября низкими темпа.ми. Завод 
«Сибэлектромотор» выполнил 
месячную программу лишь на 
39 процентов. «Томкабель» — 
на 34,6 процента, завод режу
щих инструмецтов— на 31,9 про
цента. Не выполняют установ
ленных заданий также подшип
никовый, алвктромехачичесцііій 
и другие заводы управления 
электротехнической и металло
обрабатывающей промышленно
сти. В целом это управление за 
полмесяца выполнило сентябрь
ское задание лишь на 36.3 про
цента.

На заводах режущих ин
струментов, электромеханиче
ском и некоторых других в пер
вые дни месяца многие участки 
работали вполсилы или совсем 
простаивали потому, что в кон- 
це месяца шел «щтурм» и были 
«съедены» все ваделы.

Несколько лучше работали 
предприятия деревообрабатыва
ющей промышленности. Регу- ' 
лярно перевыполняла суточный 
график спичечная фабрика <Сп- 
бирь». За 15 дней она выполни
ла месячный план на 54,7 про
цента.

Устойчиво работает большин
ство предприятий легкой и пи
щевой промышленности города. 
Гормолзавод. швейная фабрика 
№  5, махорочная фабрика, 
дрожжевой завод с начала ме- , 
сяца регулярно выполняют су
точные задания.

Плохо работает большинство 
предприятий управлечия меот. 
ной промышленности, которое 
выполнило месячный план лишь 
на 39 процентов.

Особенно низки показатели у 
текстильной, трикотажной и ' 
картонажной фабрик, мебельной .

иесацев здесь получили по 79 яцц 
на курицу-нееуш ку. Это позволило 
артели продать государству свы
ше 140 тысяч яиц при годовом 
плане 98 тысяч, на 76 тысяч 
больше, чем было продано за та
кой же период прошлого года.

И. КОРШУНОВ.

1 - 1 5  СЕНТЯБРИ
фабрики «Нраснодеревець. обо- 
■юстроктельного завода, завода 
«Кожмех».

На многих предприятиях го
рода очень слабо используется 
техника, допускаются большие 
простои мощных станков н агре
гатов. Нередко участки простаи. 
вают из-за перебоев в техниче
ском снабжении.

Надо ликвидировать все про
изводственные неполадки, орга
низовать ритмичную работу 
каждого участка, цеха, пред
приятия. Партийные, профсоюз
ные. комсомольские организа
ции должны шире развернуть 
соревнование за достойную 
встречу ХХЦ съезда КПСС, 
добиться, чтобы все коллективы 
успешно выполнили свои пред- 
съездовение обязательства.

т у х і.  С доброй завіетью прово
жал Василий поезда вечером, 
когда яркие огни вагонных окон и 
лица пассажиров скрывались в 
синей вечерней дымке. Хотелось 
вскочить на подножку и умчаться 
вместе с этими загадочными людь
ми, проехать по всей стране. А 
еще лучше самому вести эти поез
да.

Однажды Василий так и сказал 
бабушке, с которой он жил, что 
пойдет работать на яселезиую до
рогу.

—  Помогать тебе буду, жить 
легче станет, да и мечта у меня...

—  Кен же ты  станешь рабо
тать? Ведь надо выучиться спер
ва.

—  Пока просто рабочим. А по
том...

Так Василий Свейковский стал 
путевым рабочим. Ремонтировал 
шпалы, укладывал насыпь, менял 
рельсы, словом, делал все, чтобы 
поезда, которые он мечтал водить, 
беспрепятственно шли по хорошей 
дороге.

Много специальностей сменил 
после этого Василий Свейковский. 
Работал кондуктором, прицепщи
ком и составителем поездов, ко
чегаром. Но все они вели к  одной 
цели, к  одной мечте —  водить са
мому поезда. И он приш ел 'к ней.

—  Сбылось, как  думал, —  го
ворит, улыбаясь, Василий Ивано
вич.

Но было это давно, почти чет
верть века назад, когда машинист 
Свейковский повел в рейс свой 
первый в жизни состав. С тех пор 
всегда в пути.

Любит свою работу Василий 
Иванович, гордится профессией 
машиниста. Многих молодых ра
бочих обучил мастерству вожде
ния тяжеловесных поездов. Роди
на высоко оценила труд своего 
сына. Однажды, вернувшись из 
очередного рейса, он с волнением 
прочитал в газете о награждении 
его орденом Ленина. Среди удо
стоенных высоких правительст
венных наград были и другие том
ские железнодорожники.

—  Вот только, когда на вечере 
в клубе награды вручали, —  го
ворит Василий Иванович, —  я 
тоже был в рейсе. Так вся 
жизнь на колесах. Ни это мне пи 
душе.

Сейчас, встав на предсъездов
скую  вахту, бригада коммуниста 
Свейковского трудится особенно 
напряженно.

\~ь говорит
машинист. —  Мы і'Же не просто 
бригада, а бригада коммуйи- 
стлчесвогоі/іруда. Эаповедь брига-! 
ды: воспитывать в себе и в дру
гих  комиуиистичѳсиое отношение 
к  труду, ка к  к  первой жизненной 
потребности, ПОТОМУ что комму
низм вырастает из творческого 
труда народа. Б X X II съезду пар
тии готовимся.

Каждый член бригады: Васи
лий Иванович Свейковский, Сер
гей Васильевич Турлаков, Иван 
Герасименко— с гордостью и е вол
нением изучает проект Програм
мы КПСС, определяет к свое ме
сто в осуществлении великого 
плана.

47.197  килограммов сэконом
ленного топлива, 17.695  тонн на
роднохозяйственных грузов, пе
ревезенных сверх плана а этом го
ду, —  вот личный подарок брига
ды съезду партии.

Попыхивая белыми клубами па
ра, будто от желания скорее 
умчаться вперед, стоит на стан
ции Томск-ІІ паровоз Д -3614. За 
ним длинный состае с лесом. 
Бригада машиниста Свейковского 
готова в свой очередной рейс до 
Тайги.

—  Зеленой вам улицы, Василий 
Иванович, счастливого пути!

Т. БОРТНИКОВА.

Запятая виновата
В  Ергайском леспромхозе —  

паника. Д иректор  укоризненно 
смотрит на главного іинженера, 
тот кивает на главного бухгал
тера; мол, н а в ^ о ,  в бухгалте
рии напутали. Б ухгалтерия воз
мущена;

— Привыкли на нас валить. 
А  наше дело финансовое; есть 
план — есть денежки, нет — не 
прогневайтесь. Вот и сейчас; по
чему банк не дает денег? Пото
му что леспромхоз не выполнил 
пзана выпуска валовой продук
ции по шпалопилешію. Допущен 
перерасход.

У  счетных работников логика 
железная. Почесали в затылках 
руководители леспромхоза и за
сели за составление плана меро
приятий по перекрытию пере
расхода. Долго сидели, курили- 
рчдили. Наконец, план был го
тов, отпечатан и отправлен в 
комбинат «Томлес» и в банк.

И в этот горький период ожи
дания вдруг раздался чей-то 
таинственный шепот:

— Всіновата запятая.
И поползло по кабинетам: ,
— Запятая, запятая.
Проверили, и оказалось: нет

никакого перерасхода, зря ку- 
рклн-ряднли, убивая вре.мя на 
составление мероприятий. Во 
всем, действительно, виновата 
недисциплинированная запятая,! 
которая перепрыгнула в отчете 
со своего места на чужое.

— А  кто ей позволил? — 
раздался разъяренный голос на
чальства.

Но узнав, что позволила на
чальник планово-экономическо
го отдела Александра Александ
ровна Середа, начальство пони
зило тон:

— А . ну тогда все ясно. — И
горестно запричитало: — И 
когда это кончится? И что иааі 
делать с пьяницей? У ж  мы и по- 
дружески с нею беседовали, и 
по-отечески журили, и по-брат
ски уговагшвали — все, как об 
стенку горохом. Изо дня в день, 
из недели в неделю, месяца 
в месяц, из года в год тянется 
эта история, и конца ей не 
видно. Получается, прямо, как в 
сказке, — чем дальше, тем 
страшнее: сначала выпивала,
потом стала пить, а теперь хле
щет, как казак-запорожец. На 
работу является то пьяная, то с 
пох.мелья. До запятых ли тут? 
Сейчас леспромхоз находится в 
тяжелом финансово.м состоянии 
— начальнику планово-экономи
ческого отдела провести бы 
анализ деятельности лесопунк
тов, подготовить хозрасчетное 
совещание. Так кудаі У  Середы 
времени нет.

Долго еще причитало началь
ство. и так-то жалобно, так 
тоскливо причитало, что захо
телось подтянуть ему в унисон;

— И когда это кончится? 
Какая запятая мешает вам по
ставить точку?

в. ЗУЕВ.

Без перемен
17 мая в газете «Красное зна

мя» было опубликовано фотооб- 
винаниб «Дало— табак»— о бес
хозяйственном хранении махо
рочного сырья на разгрузочной 
площадке станции Томск-П. Че
рез неделю редакция получила 
ответ директора Томской махо
рочной фабрики тое. Спектора. 
Ѳн заверял: дирекция принимает 
все кеобходи.мые меры для свое- 
вре.мениой вывозки сырья ѵ 
впредь не будет оставлять сырье 
на площадке на длительное вре
мя.

Прошло четыре месяца. На 
снимке видно, как хранится ма
хорочное сырье. Оно выгружено 
на той же площадке на горы уг
ля. Его Здесь оиоло 50 тонн.

По словам главного инжене
ра фабрики тов. Сафронова, 
мешки с табаком лежат на 
угольных горах около двух не
дель. А  вот работники отдела 
снабжения уверяют, что не бо
лее двух— трех дней. Рабочим 
Жб угольного склада этот «при
весок» давно примелькался.

ф а ё и к и ^ л о іа  p a S S ' f f l f - j

Ползет 
по поселку 
сплетня

В Александровский районный 
отдел народного образования 
пост>тіило письмо об учителе 
Ново-Акасомской начальной 
школы А . Перегримове.

— Второе, — отметили там. 
ч- Факты не подтвердились.

Однако учителю от этого не 
легче; ползет по поселку гряз
ная сплетня— бесстыдная, под
ленькая. Ни грамма правды нет 
в ней, а вот поди ж  ты: лицо Пе- 
регрнмова густо краснеет, ког
да он слышит за своей спиной 
хихиканье или шепоток. Таково 
уж  свойство сплетни. Она, как 
жирное пятно на одежде, — 
очень трудно вывести. И не ви
новат человек, а чувствует себя 
неловко.

Громче всех в поселке хихи. 
кает заведующая медицинским 
пунктом Александра Ивановна 
Кузнецова — автор сплетни. 
Она злорадствует:

— Будешь знать!
Чем же так разгневал учи. 

тель Александру Ивановну? У з. 
нав, что дочь Кузнецовой, пер
воклассница, ходила по домам 
«славить Христа», Перегримов 
сделал Александре Ивановне 
замечание:

И Кузнецова развернула кам
панию против учителя. Полете
ли в районо письма, поползла 
сплетня.

Факты не подтвердились... 
Но пусть ответит сплетница за 
каждьгй ком грязи, который ки-

Н. ЕЛЕНИН.

ЗЯ п и с ь м о м —ЧЕЛОВЕК
Советский народ о бодьщии вннма 

нцѳи и интересом обсуждает и изу* 
чает проект новой Программы КПСС. 
Великий план строительства комму
низма, поставленный партией на все
народное обсуждение, рызрал высо
кую  политическую арирностк Среди 
трудящихся. Они стремятся нрактн 
ческимч делами достойно встретить 
X X II съезд партии. Трудно сейчас 
перечислить и назвать всех, кто шлет 
горячие сердечные слова одобрения, 
берет новые обязательства, кто с за
ботой об общенародной благе выска
зывает ценные предложения и кри
тические замечания о недостатках, 
мешающих высокопроизводительно 
трудиться,

Долг всех руководителей предприя
тий, учреждений, партийных и 
общественных организаций ^  чутко 
и внимательно относиться н советам 
и запросам трудящихся.

В передовой статье газеты «Крас
ное знамя» 25 июля 1961 года «Про
тив формального отношения к  пись
мам трудящихся» редакция высказа
ла ряд критических замечаний по ра
боте с письмами и жалобами в органи
зациях и на предприятиях области. 
Недавно была проведена проверка ра
боты с письмами трудящихся на ряде 
предприятий, в некоторых учреждог 
ниях и организациях. Она показала, 
что во многих из них стали внима
тельнее относиться к  предложениям и 
запросам населения. Так обстоит дело 
в областном управлении бытового об
служивания, в томском «Энергосбы

те», в областном отделе народного 
образования, в тресте коммунально
бытового обслуживания. В этих 
и других организациях хорошо на
лажен учет поступающих писем, их 
исполнение постоянно контролирует
ся.

Несколько улучшили работу с 
письмами ректорат и партком Том
ского политехнического института- 
Однако контроль за исполнени
ем жалоб и заявлении здесь по
ставлен еще плохо, что нередко при
водит к  задержке с принятием мер 
по письмам. До сих пор ре придает 
должного значения этому проректор 
института тов. Кор.тлев. Требования 
учета и четкости в исполнении по 
письмам отдельные руководимые им 
работники расценивают ка к  «бюро
кратическую формальность». Партком 
и ректорат института обязаны больще 
требовательности предъявлять ко 
всем работникам института, которым 
приходится заниматься жалобами и 
заявлениями трудящихся.

Недооценка значения писем трудя
щихся нередко начинаетея с так на
зываемых «мелочей». В ряде орга
низаций и учреждений регистра- 
цноішый учет писем, заявлений и 
жалоб не выделен из общего делопро- 
н.зэодетва и тонет в потоке веввоз- 
ножных документов.

Проверка показала, что одним из 
основных недостатков в работе с 
письмами является отсутствие долж
ного контроля за исполнением. К  со
жалению, не перевелись еще руково-,

дители, действующие по принципу: 
«подписано и с плеч долой». Такая 
практика укоренилась у руководите
лей завода «Снбэлектромотор», 
Томском лесоперевалочном и дерево
обрабатывающем комбинате. Контроль 
за исполнением поручений по пись
мам здесь це организован. На лесопе
ревалочном и деревообрабатывающем 
комбинате ответы на многие письма 
даются только после неоднократных 
цапоминаний.

Значительные задержки в рассмот
рении писем и жалоб трудящихся 
по-прежнему допускаются в отделах 
Трчркрго горисполкома, в организа
циях и на предприятиях Аеннрвекого, 
Зырянского, ІІышкино-Троицкргр и 
некоторых других районов.

Серьезным недостатком в работе 
с письмами является то, что отдель
ные руководители не обобщают и 
не анализируют характер недостат
ков, на которые обращают вни.мание 
трудящиеся, и не принимают мер для 
уртрапрпия нричнп, вызывающих 
жалобы. Среди многих писем, цоету- 
првщид в томский «Энергосбыт», 
имеется немало просьб о ремонте 
квартирной электропроводки, и они 
вполне справедливы, так как  в горо
де Томске нет предприятия, вы
полняющего подобные заказы. Из 
«Энергосбыта» сообніили работникаи 
горисполкома о претензиях трудя
щихся, однако решение этого вопроса 
задерживается. Подобные примеры 
не единичны.

При рассмотрении некоторых ж а

лоб и писем трудящихся необходим 
личный прием трудящихся руководи
телями предприятий, учреждений и 
организаций. При этом должны быть 
объявлены дни и часы приема. Там, 
где это необходимо, следует организо
вать предварительную запись на 
прием. Нужно вести учет содержания 
просьб, высказанных трудящимися, и 
контролировать выполнение указаний 
или обещаний, данных руководителем 
учреждения.

К  сожалению, есть еще факты 
формального отношения к  организа
ции приема трудящихся. Директор 
манометрового завода тов. Баранов 
нередко за 2 — 3 часа принимает до 
25 человек, решая при этом мелкие 
оперативные вопросы, большинство 
из которых может рассматриваться 
работниками завода без вмешатель
ства директора.

ІІтделыіые руководители горазды 
па обещания н  забывают о них, ка к  
только уходят посетители. Руководи
телям строительного треста 98, 
лесоперевалочного и деревообрабаты
вающего комбината, завода «Оибэлек- 
тромотор» нужно чаще вспоминать 
золотое правило: дал слово —  вы
полни его. Ии следует организовать 
учет своих указаний и строго контро
лировать их исполнение.

Парторганизации должны взять под 
свой повседневный контроль работу 
с письмами и жалобами трудящихся 
и навести в этом деле должный поря
док.

М. АЛЕКСАНДРОВ.
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Замечательная лебеда 
Национального фронта 

демонратической Германии
БЕРЛИН, 18 сентября. <ТАСС). 

Вчера. 17 сентября, в Германской 
Демократической Республике про
ходили выборы в местные органы 
власти. Этот день превратился в 
подлинный народный праздник. 
Трудящиеся шли на избирательные 
участки семьями, целыми коллек
тивами, со зна.менами, с рапортаіѵш 
о трудовых победах. В течение все
го дня в парках, на улицах и пло
щадях городов и сел звучали музы
ка и песни.

БЕРЛИН. 18 сентября. (ТАСС). 
Здесь опубликованы предваритель
ные данные о проходивших 17 сен
тября 1961 года вы(^рах в местные 
органы власти ГДР. В выборах 
участвовало 12.378.215 человек, 
что составляет 98,89 процента от 
общего числа избирателей.

За кандидатов Национального 
фронта де.мократической Гер.мании, 
в который входят Социалистиче
ская единая партия Германии и

другое демократические партии 
массовые общественные организа
ции ГДР, отдали свои голоса 99,96 
процента избирателей.

Сегодняшние газеты ГДР публи
куют подробные отчеты о ходе вы
боров, характеризуя их как замеча. 
тельную победу Национального 
фронта.

Граждане ГДР, пишет «НеЙес 
Дейчланд&, ясно выразили свою 
волю: они твердо стоят на стороне 
проводимой нашим государством 
политики мира, социализма, 
заключение мирного договора.

«Вчерашний день, — отмечает 
«Берлинер цейтунг», — показал 
высокую политическую активность 
населения нашей республики. Лю
ди шли на выборы, преисполнен
ные глубокого чувства ответствен
ности за мир, страстного стремле
ния жить в условиях социализ.ма и 
прогресса».

Р е з у л ь т а т ы  
выборов в бундестаг

БОНН, 18 сентября. Коррес
пондент ТАСС Ю. Борисов переда
ет; В результате состоявшихся вче
ра в Западной Германии выборов в 
бундестаг население Ф РГ вынесло 
суровый приговор нынешнему воин
ственному политическому курсу 
правительства Аденауэра. Партия 
Аденауэра— Штрауса — ХДС/ХСС 
потеряла абсолютное большин
ство депутатских мест в бундес
таге, получив лишь 241 мандат, 
или 45,3 процента всех голосов из
бирателей. В результате выборов 
1957 года ХДС/ХСС имела в бун
дестаге абсолютное большинство— 
270 мандатов. Одна из основных 
причин крупного поражения правя
щей партии, несомненно, объясняет
ся широким недовольством населе
ния Ф РГ постояннььми призывами 
канцлера Аденауэра к  ато.мному 
вооружению и выступлениями пра
вительства Ф РГ против всех планов 
скорейшего мирного урегулирова
ния германского вопроса. Следует 
отметить, что ХДС/ХСС впервые 
потерпела поражение на выборах 
после того, как на трех предшест
вовавших выборах она постоянно 
увеличивала свой вес в бундестаге.

СДПГ получила в новом бундес
таге 190 мест (в 1957 году — 169), 
или 36,3 процента голосов избира
телей. Как указывают в местных 
политических кругах, прирост го
лосов СДПГ объясняется, прежде 
всего, тем, что избиратели знают 
СДПГ ка к партию, выступающую, 
хотя и формально, с оппозицией к 
канцлеру Аденауэру.

Заметный успех на выборах 
одержала свободная демократиче
ская партия (СВДП). Получив 12,7 
процента всех голосов избирателей, 
она будет теперь располагать в но
вом бундестаге 66 депутатскими 
мандатами (в 1957 году — 41 ман
дат). В ходе предвыборной кампа
нии СВДП выступала с собственны
ми предложениями по вопросу 
объединения Германии и призыва
ла к  нормализации отношений со 
странами социалистического лаге, 
ря.

Только эти три партии будут 
представлены в новом бундестаге. 
Ни одна другая партия не сумела 
превзойти 5 процентов голосов, не
обходимых для того, чтобы прове
сти своих кандидатов е парламент. 
Партия Не.мецкий союз мира, шед
шая на выборы под лозунгами обес
печения прочного мира, отказа от 
атомного вооружения и скорейшего 
мирного урегулирования с Германи
ей. полу^іила 1,9 процента голосов. 
Этот итог молодой партии, создан

ной лишь 8 месяцев назад, следует 
считать заметным успехом, по
скольку против нее был направлен 
объединенный огонь всей реакции, 
вплоть до прямого террора. В заяв
лении директората Немецкого сою
за мира выражается удовлетворе
ние результатами выборов для этой 
партии. Более 600 тысяч человек, 
говорится в заявлении, проголосо
вали за политику разрядки напря
женности, за военный нейтралитет 
и соглашение между Востоком и 
Западом. Крайне правые профа
шистские партии потерпели на вы
борах сокрушительное поражение, 
Ни одна из этих партай не получи
ла места в новом бундестаге.

Поскольку правящая партия 
ХДС/ХСС потеряла абсолютное 
большинство в бундестаге, в Бонне 
строятся предположения о будущем 
правительстве Ф РГ. При этом по
литические наблюдатели сходятся 
на мнении, что будущее западно
германское правительство будет 
коалиционным — из представите
лей ХД С/ХС С и свободной демо
кратической партии. Комментируя 
итоги выборов, руководящие деяте
ли этих партий также высказыва
ются за такую коалицию.

Создание правительственной коа
лиции ХДС/ХСС и свободной демо
кратической партии здесь связьгеа- 
ют с вероятностью того, что 85-лет- 
кий Аденауэр уйдет с поста канц
лера. В противном случае создание 
упомянутой коалиции было бы 
сильно затруднено. Подчеркнув, 
что при создании нового правитель
ства «веское слово» будет принад
лежать свободной демократической 
партии, близкая к  правительству 
газета «Генераль-анцейгер» заявля
ет сегодня: «Теперь кажется сомни
тельным, чтобы новым федераль
ным канцлером был вновь Аде
науэр». Политические наблюдатели 
и печать предсказывают, что но
вым канцлером будет нынешний 
вице-канцлер и министр хозяйства 
Эрхард. За канцлерство Эрхарда 
прямо высказались многие руково
дящие деятели ХДС/ХСС. а также 
председатель свободной демократи
ческой партии Менде.

Стремясь попасть в правитель
ство. лидеры СДПГ требуют созда
ния его «на более широкой осно
ве». Такое правительство они назы
вают «правительством националь
ной концентрации». Однако пер
спективы на создание подобного 
правительства в Бонне считают 
маловероятными.

В Республику Куба доставлены советские тракто-1 
ры. Они работают на полях народной фермы. Хорошо 
отзываются рабочие народной фермы «Лас Вегас» 
(провинция ІІинар-дель-Рио) о тракторах Харьковско-1 

-------------------------- в

го тоакторного завода.
На снимке; советские тракторы марки «ХТЗ» на 

поле народной фермы «Лас Вегас».
(Фотохроника ТАСС).

СЕРЬЕЗНОЕ П Р Е Д У П Р Е Ж Д Е Н И Е  
П Р О В О К А Т О Р А М
Опубликованы ноты Советского 

правительства, направленные
правительствам С Ш А, Англии, 
Франции и Ф РГ по поводу 
провокационного полета двух 
истребителей западногерманских 
ВВС над территорией Гер. 
Манской Демократической Респуб. 
лики 14 сентября. Советское пра
вительство предупреждает, что в 
будущем в подобных случаях воен. 
ные боевые самолеты-нарушители, 
которые вторгнутся в воздушное 
пространство ГДР и не подчинятся 
приказу о посадке в указанном 
месте, будут уничтожаться с при- 
менеішем всех средств, включая 
ракеты.

Ноты Советского правительства 
трем западным державам и Ф РГ 
широко комментируются зарубеж
ной печатью. Она расценивает их 
как серьезное предупреждение воз. 
душным пиратам и тем, кто их по
сылает.

«Ясное предостережение бонн
ским провокаторам» — под таким 
заголовком газета ГДР «Нейес 
Дейчланд» поместила полный текст 
ноты Советского правительства 
правительству ФРГ. Газета подчер, 
кивает то место в ноте, где дейст
вия боннской военщины расцени.

ваются как заранее подготовленная 
провокация, имеющая цель нака
лить до предела обстановку в мире 
и убить в зародыше любую возмож
ность достажения взаимопонимания 
между заинтересованными государ. 
ствами по назревшим международ
ным проблемам.

По.мещая подробное изложение 
советской ноты трем западным дер. 
жавам, «Нейес Дейчланд», в част
ности, подчеркивает, что усилив
шиеся провокационные вылазки за
падногерманских милитаристов и 
реваншнстсв еще раз со всей ясно
стью показывают, насколько стало' 
необходимо заключить германский 
мирный договор и нормализовать 
на его основе положение в Запад, 
ном Берлине с тем, чтобы обеспе
чить спокойствие и безопасность 
народов.

Ноту правительства СССР пра
вительству Ф РГ другие газеты 
ГДР публикуют под заголовками: 
«Серьезное предостережение СССР 
Бонну», «Нарушение воздушного 
пространства ГДР — опасная про. 
вокацйя», «Воздушные пираты бу. 
дут уничтожаться».

Как срочное сообщение коррес
пондент французского агентства 
Франс Пресс передал из Москвы

краткое изложение советских нот. 
Корреспондент обращает внимание 
на серьезное предупреждение, вы. 
раженное в нотах Советского прави
тельства о том. что при повторном 
нарушении воздушного простран
ства ГДР военными самолетами 
бундесвера эти самолеты будут 
уничтожаться с применением всех 
средств, включая ракеты.

В сообщении корреспондента 
подчеркивается также и заявление 
Советского правительства о том, 
что нарушение воздушного про. 
странства ГДР военными самолета
ми Западной Германии представ, 
ляет с о ^ й  преднамеренный акт, 
направленный на подрыв усилий по 
уменьшению напряженности в меж
дународных отношениях.

Корреспондент английского 
агентства Рейтер в кратком изло
жении текста нот Советского пра
вительства подчеркивает, что Со
ветское правительство рассматрн. 
вает провокационный полет запад
ногерманских истребителей над 
территорией Германской Демокра
тической Республики как «безрас
судную авантюру».

По сообщению агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс из Вашингтона, 
представитель государственного 
департамента Рип отказался ком
ментировать ноту Советского пра
вительства до ее изучения офици
альными лицами СШ А. (ТАСС).

Более полутора тысяч участников 
демонстрации предано суду

ЛОНДОН, 18 сентября. (ТАСС). 
Тысячи противников ядерного во
оружения Англии вопреки запрету 
властей приняли участие в демонст
рации на Трафальгарской площади, 
продолжавшейся более 7 часов и 
закончившейся сегодня рано утром.

Более 1.300 человек были аре
стованы и должны предстать перед 
судом,

С раннего утра в суде на улице 
Воу-стрит началось слушание дел 
участников вчерашней демонстра
ции.

Демонстранты, доставленные к 
зданию суда в полицейских фурго
нах, были встречены приветствен
ными возгласами толпы, собрав
шейся на Боу-стрит.

Судья явно торопится — число 
дел, которые предстоит ему разоб
рать, достигает нескольких сот. От 
обвиняемых требуют объяснить их 
поведение вчера на Трафальгарской 
площади. Многие отвечают, что они 
считают своим долгом бороться 
против гонки ядерных вооружений, 
против политики, которая создает 
страшную угрозу для страны. Мы 
протестуем против политики ядер
ного вооружения, которая прово
дится по указке наших амерішан. 
ских хозяев, заявляет один из 
обвиняе.мых.

Судья приговаривает участников 
демонстрации к  денежным штра
фам. Слушание дел тех арестован
ных участников демонстрации, ко
торые не признают себя виновны
ми, переносится на другие дни.

В другом

улице Мальборо-стрит в числе об
виняемых актриса Патриция Бэрк. 
Мой долг, как матери троих детей, 
заявляет Бррк. протестовать против 
политики массового убийства, кото
рая станет реальностью, если мы, 
народ, не предотвратим ее. Если 
необходимо, до^вляет она, я при
му участие в дальнейших демонст
рациях протеста. Судья приговари
вает ее к  денежному штрафу.

К  обеденному перерыву через де
сять лондонских судов прошло свы
ше пятисот арестованных. Других 
(участников демонстрации будут су
дить во второй половине дня.

Сегодня в Дануне (Шотландия) 
продолжался суд над участниками 
демонстрации протеста у американ
ской базы в Холи-Лохе. Здесь пе
ред судом предстанут 260 участни
ков демонстрации. К  полудню было 
закончено слушание дел 97 демон
странтов, которые были приговоре
ны к  крупным штрафам. Один из

лондонском суде на

С П О Р Т
Первая половина 

пройдена
ТРИ И ГРЫ  К О М А Н Д Ы  

,З Е Н И Т "
БЕЛГРАД. 18 сен

тября. (ТАСС). Закон
чилась первая полови
на международного 
шахматного турнира в 
Бледе.

Сейчас положение 
участников турнира та
ково: Фишер — 7,5 04- 
ка, Керес и Таль — по 
7, Петросян — 6,5, 
Глигорич — 6 (и одна 
отложенная партия), 
Трифунович — 6, Най- 
дорф — 5.5 (одна пар
тия отложена), Дарга— 
5, Доинер. Геллер. Пар
ма и Портиш — по 4,5 
и по одной отложенной 
партии. Матанович — 
4,5, Бисгаііер — 4 (од

на партия отложена). 
Пахман — 3.5 (одна 
партия отложена), Гер- 
мек “  3 (одна партия 
отложена). Ивков и 
Олафссон— по 3, Удов- 
чич — 2,5 (одна партия 
отложена) и Верток — 
2,5 очка.

В г. Томск для про
ведения товарищеских 
игр по футболу приез
жает клубная команда 
«Зенит» (Москва), ус
пешно выступающая в 
розыгрыше первенства 
столицы. В составе 
команды перворазряд
ники и мастера спорта.

Гости проведут три

встречи: 24 сентября — 
с «Томичом», 26 — с 
футболистами спорт
школы, занявшими вто
рое место в зональных 
соревнованиях юноше
ских команд, и 28 сен
тября — со сборной 
города общества
«Труд».

С о р е в н о в а н и я  т е н н и с и с т о в
На теннисной пло

щадке стадиона «Труд» 
пять дней проходили 
соревнования на пер
венство Томска.

В одиночных играх 
среди мужчин первое 
место занял Ф. Коб

зарь, а среди тенниси
сток — Р. Брагина. В 
парных мужских* сорев
нованиях первенство 
одержали Ф. Кобзарь и 
Н. Петров.

По программе сме
шанных парных игр в

напряженной спортир 
ной борьбе победу одер 
жали Н. Петров н 
Н. Фрадкина.

В ходе соревнований 
были выполнены раз
рядные нормативы.

членов «Комитета 100» Пэт Эрро- 
усмит, как 'организатор демонстра
ции, была приговорена к  трехмесяч
ному тюремному заключению.

Присутствующие в зале суда про
водили аплодисментами Пэт Эрро- 
усмит. В ответ на это судья прика
зал удалить публику из зала.

Те, кто принял участие в демон
страции против ядерного вооруже
ния, пишет в редакционной статье 
«Дейли уоркер», «оказали очень 
большую услугу Великобритании. 
Эти люди продемонстрировали все
му миру, что все большее число ан
гличан не желает оставаться пас
сивными в то время, как правитель
ство тянет нас к  пропасти ядерной 
войны». «На требование обеспечить 
мир, — продолжает газета, — анг
лийские власти ответили попранием 
демократических прав, заключени
ем в тюрьму руководителей, массо
выми арестами и несправедливыми 
штрафами».

Гибель Хаммаршельда
ЛОНДОН. 18 сентября. (ТАСС). 

Генеральный секретарь ООН Хам- 
маршельд погиб при авиационной 
катастрофе.

Как передает корреспондент 
агентства Рейтер, обломки самоле
та, на котором Хаммаршельд на
правлялся из Леопольдвиля в 
Ндолу (Северная Родезия) для пе
реговоров с так называемым «пре
зидентом» Катанга Чомбе, были 
обнаружены в 12 км от Ндолы.

Представитель правительства 
Северной Родезии подтвердил, что 
среди шести погобших пассажиров 
обнаружен и опознан труп Дага 
Хаммаршельда.

НЬЮ -ЙО РК, 18 сентября. 
(ТАСС). Представители шведской 
авиакомпании «Транс эйр компа- 
ни», которой принадлежит разбив
шийся самолет Д. Хам.маршельда, 
заявили корреспонденту агентства 
АссошиэЙтед Пресс, что, ка к они 
считают, самолет Хаммаршель

да был сбит «бандитствующим ка 
тангским реактивным истребите, 
лем».

НЬЮ -ЙОРК, 19 сентября. 
(ТАСС). Единственный оставшийся 
в живых пассажир разбившегося в 
районе Ндола (Северная Родезия) 
самолета, в котором летел Даг Хам
маршельд, сделал заявление об об
стоятельствах гибели самолета.

По сообщению корреспондента 
агентства Ю ПИ, этот пассажир из 
личной охраны Хаммаршельда ска
зал, что в самолете произошел 
взрыв, за которым последовало не
сколько взрывов меньшей силы. 
После этого самолет рухнул на зем
лю.

Как заявил в Леопольдвиле пред
ставитель ООН, он гіе исключает, 
что самолет погиб в результате ди
версии юш  был сбит. Корреспон
дент агентства АП сообщает, что 
представитель ООН добавил: «Во
всем этом деле очень много стран
ного».

Землетрясение в районе Вану
БАКУ, 18 сентября. (ТАСС). Сего

дня в пятнадцать часов по местному 
времени в районе Баку произошли 
подземные толчки.

Академик-секретарь республикан
ской академии на ук  М. Кашкай 
сообщил корреспонденту ТАСС, что 
землетрясение, происшедшее в Баку 
18 сентября, было самым сильным за 
последние семнадцать лет.

В течение пятнадцати минут за

регистрировано несколько пплзсммых 
толчков, первые из которых были си
лой в пять баллов.

Эпицентр землетрясения находился 
в 7 0 — 75 километрах юго-западнее 
Баку. По предварительным данным, 
очаг землетрясения был на глубине 
до ста километров. Разрушений нет.

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»

Голубой зал. 20 сентября — 
іиирокоэкранный художественный 
фильм «Алешкина любовь». Сеан- 
.ы: 12-10. 2-10. 4-10. 6-10, 8-10.
10- 10. Для детей — «Василиса Пре
красная». Сеанс в 10-15 утра.

Зеленый зал. 20 сентября — 
новый иве гной широкоэкранный 
художественный фильм «Скрытый 
рай». Сеансы: 10, 12. 2, 4, 6, 8. 10. 

Кинотеатр имени М. Горького 
Большой зал. 20 сентября — но

вый художественный фильм «Ай
на», Сеансы: 9-40, 11-45, 12-50,
2-25. 4. 5-35. 7-10, 8-45. 10-20.
Малый зал. 20 сентября — новый 
художественный фильм «Одна стро
ка», Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр детского зрителя 
и хроники 

20 сентября — новый художест
венный фильм «Первый урок». Се
ансы; 9-30. 11-10, 12-50, 2-30,
4-10, 5-50.

Новые хроникально-документаль
ные фильмы: «Во глубине сибир
ских руд», «Друзья вашего здо
ровья», «Люди пытливой мысли». 
Сеансы: 7-30, 8-30, 9-30, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных 
Большой зал. 20 сентября — 

новый художественный филь.м «Ту
чи покидают небо». Сеансы: 10.
11- 45, 1-30, 3-15, 5. 6-45, 8-30,
10-15. Малый зал. 20 сентября — 
«Письмо незнакомки». Сеансы:
12- 40, 2-20, 4. 5-40. 7-20, 9, 10-40. 
Для детей — «Остров сокровищ». 
Сеансы: 9-20, 11.

Межсоюзный клуб 
20 сентября — «Девичья весна». 

Сеансы: 3. 5. 7. 9.
Клуб имени Сталина 

20 сентября — «Первые испыта
ния» (1-я серия). Сеансы: 4, 6. 8, 
10. Для детей — «Педагогическая 
поэма». Начало в 11 час, утра.

Городской сад
20 сентября — новый широко

экранный художественный фильм 
«Конец старой Березовки». Сеан
сы: 1-20. 3, 4-40, 6-20, 8. 9-40.
Касса с 12-20 час. дня.

Среда, 20 сентября 
12.30. «Для тех, кто работает в 

ночной смене». Концерт «Вапш 
любимые артисты». 13.00. Фильм 
«Пора большого новоселья». 18.30, 
Навстречу X X II  съезду партии. Бе
седа о проекте Программы КПСС. 
18.45. Репортаж «Сегодня на 
предприятиях Томска». 18.55, 
Маленький концерт, 19.10. «Слово 
о времени». Стихи томских поэтов, 
19.25. Фильм «Великий дар прНч 
роды». 20.15. Телевизионные ново
сти, 20.30. Киноко.медия «Озорные 
повороты».

Томский инженерно-строитель
ный институт

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
на девятимесячные подготови

тельные курсы для поступающих в 
институт в 1962 г.

Прием заявлений начат 10 сен
тября.

Обращаться за справками в учеб
ную часть института: г. То.мск, пе
реулок Макушина. 7 (по понедель
никам, средам и субботам).

3 - 1

Заводу «Снбэлектромотор» тре
буются на постоянную работу: 
формовщики, ученики формовщи
ков, сборщики электродвигателей.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58 (остановка трам
вая «Предвокзальная») 3 — 2

Томскому водоканалтресту тре
буются на постоянную работу: 
электромеханик, сменный инженер, 
экономист, счетовод, электромонте
ры, коагулянщицы, слесари-водо
проводчики, слесари-обходчики, ох
ранники и на временную работу — 
опытный бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный. 14, комната 9. 3 — 2

Томскому хлебокомбинату требу 
ются. печники и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, Набереж 
ная реки Ушайки, 14, отдел кад 
ров. 5

ъ томский г о с у д а р с т в е н н ы й  у н и в е р с и т е т
ИМ ЕНИ в. в. К У Й Б Ы Ш Е В А

П Р О В О Д И Т  П Р И Е М
на девятимесячные курсы по подготовке без отрыва от про

изводства к  вступительным экзаменам в университет в 1982 г.

,На курсы принимаются граждане, работающие в г. Томске в 
различных областях народного хозяйства и культуры и демоби
лизованные из рядов Советской Армии.

Для зачисления на курсы нужно представить: заявление на 
имя ректора университета, справку с  места работы, характери
стику с места работы, копию документа о среднем образовании.

Начало занятий на курсах с 9 октября 1961 года. Занятия 
будут проводиться три раза в неделю с 18 часов до 22 часов.

Оплата за весь период обучения вносится единовременно до 
9 октября 1961 года в сумме 25 рублей.

Доку.менты принн.маются с 20 сентября 1961 г. ежедневно, 
кроме воскресенья, с 9 часов до 12 часов и с 18 до 20 часов в 
учебной части университета.

Адрес: г. Томок, проспект имени Ленина, 36.
Ректорат университета.

Томскому инженерно-строитель
ному институту требуются: шофер- 
инструктор и механик по дорож- 
ным машинам, заведующий лабо
раторией, знакомый с эксплуата
цией автомобилей и дорожных ма
шин, и старший лаборант.

Обращаться; г. Томск, Соляная 
площадь. 2, отдел кадров.

Томскому заводу резиновой обу
ви требуются: слесари всех специ
альностей, электромонтеры, коче
гары, зольщнкн, рабочие для рабо
ты в цехах (мужчины и женщины), 
строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И, Ленина, 9, отдел кад
ров.

Томской гостинице требуются на 
постоянную работу: уборщицы, ко
чегары н столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 86. к директору.

Томскому гормолзаводу требу
ются на постоянную работу t шту
катуры н разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Га
гарина. 20, отдел кадров. 2— 2

Томскому областному объедине
нию «Сельхозтехника» требуются 
для работы в аппарате объедине
ния и в районах — инженеры- 
мехапикя и техники-механики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, облисполком, 
3-й этаж, комната 41-а.

Томскому грузовому автохозяй
ству Кя 4 облавтотреста срочно 
требуются: плотник, токарь, сле
сарь-моторист и кладовщик, знаю
щий запасные части.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шишкова, 13. 3 — 3

Томской областной стоматологи
ческой поликлинике срочно требу
ются санитарки.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки. 6.

Томской областной санитарно. 
эпидемиологической станции требу
ются санитарные врачи и эпиде
миологи.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина. 77. к главному вра
чу.

Автохозяйству УВ Д  То.мского 
облисполкома требуются: шоферы 
1-го и 2-го классов.

Обращаться: г. Томск, проспект 
и.мени Ленина, 42 (вход с Ти
пографского переулка).

Техническое училище № 2 арен
дует квартиры для учащихся. Опла
та по соглашению.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 181, к  директору.

Санитарно - эпидемиологической 
станции Томского района требуют
ся санитарные фельдшеры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 59, районная сани
тарно-эпидемиологическая станция.

Томскому техническому училищу 
№ 1 требуется На постоянную ра 
боту' инструктор физического вос
питания.

Обраитаться: г. Томск, улица 
Крылова, 27. 2 — 1

Стройтресту №  97 требуются 
для работы в УНР (станция Тугаи): 
главный бухгалтер, заместитель 
главного бухгалтера, главный ме
ханик, начальник планово-произ< 
водственного отдела, старший эко
номист, инженер по труду и  зара
ботной плате, старший инспектор 
по кадрам.

Одинокие обеспечиваются обще
житием, семейным квартиры предо
ставляются в срок от 3-х до 6 ме
сяцев.

Обращаться: гор. Томск, улица 
Чуйская, 23, отдел кадров, теле
фон 57-74.

Томскому областному управле, 
нню «Росглаввтор.мет» требуются 
электромонтеры.

Обращаться: г. Тамск. улица 
Яковлева, 18, областное управле
ние «Росглаввтормет». 3 — 1

Томскому научно-исследователь
скому институту курортологии и 
физиотерапии требуются на по
стоянную работу: лаборант, элек. 
тромонтеры, слесари-паротехннки, 
кочегары, кладовщик, бухгалтер, 
санитарки, уборщицы, прачки, 
официантки, грузчики, техник по 
ремонту зданий.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 1, отдел кадров.

Тимирязевский леспромхоз име
ет в продаже в неограниченном ко
личестве штукатурную дранку 
(продажа производится организа
циям и частным лицам по налично
му и безналичному расчету).

Обращаться: Томский район. 
Дачный городок (за рекой Томью).

Г р -ка  Гранева А н на  Ивановна, 
п р ож иваю щ ая  в  г . Том ске , ули ца  
Предвокза.чьная, 6. возбуждает дело 
о расторзкеиии б р а ка  с  гр -ном  Гра- 
ііевы м  Н иколаем  Конста нти нови чем , 
іір о ж и в а іо щ іім  в  г . Том ске, ули ца  
л агерная . '22.

Дело будет рассм атриваться  в 
Том ском  го родском  народном  суде.
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Гр-ка  Горелик Бэлла Павловна, 
п р ож иваю щ ая  в г. Том ске, улица 
О сипенко, 3, к в . 7, возбуж дает дело 
о ра сто р ж е ни и  брака  с гр -ном  Ш еве
левы м Валентином  Васильевичем, 
п р о ж и в а ю іи іім  в г . М урм анске .

Дело будет рассм атриваться  в 
Том ском го родском  народном суде.

Гр-н Д ер и н г Ф едор Андреевич, 
п р о ж и ва ю щ и й  в г. Том ске, ули ца  
Кубанская . 28. возбуж дает дело о 
р а сторж ени и  бр а ка  с  гр -ко й  Д еринг 
М аргаритой А лександровной , п р о ж и 
ваю щ ей в г . Том ске , пер е ул о к К л и
н и че ски й . 15, к в . 2.

Дело будет рассм атриваться  •  
Том ском  го родском  народном суде.


